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Строительству и реконструкции 
леспромхозов— боевые темпы!Низкими темпами в этом году работает лесная промышленность нашей области. Томские лесозаготовители за семь с' половиной месяцев задолжали народному хозяйству страны более 320 тысяч кубометров древесины.Затянувшееся отставание лесозаготовительных предприятий объясняется прежде всего тем, что во многих леспромхозах слабо используются имеющиеся резервьг, допускаются большие простои техники, имеются серьезные недостатки в организации социалистического соревнования лесозаготовителей.Много леса недополучает государство также и из-за того, что медленно вводятся в строй новые производственные мощности, с которых планировалось получить большое количество древесины.В последние годы в связи с недостатком лесосечного фонда в действующих леспромхозах прекратилась вывозка леса по Кед- ровской и Мельковской дорогам, значительно уменьшился объем перевозок по Андарминской, Черно- Ярской, Торбинской, Байдуковской и некоторым другим лесовозным дорогам.Выбытие этих мощностей, а так- , же все увеличивающиеся с каждым I годом объемы лесозаготовок на- ' стоятельно требуют ускорить ввод в строй новых леспромхозов и строительство узкоколейных железных дорог в действующих предприятиях.Однако строительство новых и реконструкция действующих лесозаготовительных предприятий в нашей области осуществляются очень медленно.За последние годы вошли в строй новые Белоярский, Ингузет- ский, Уткинский леспромхозы, несколько новых дорог на действующих предприятиях. Однако эти предприятия и новые объекты, несмотря на то, что строятся уже многие годы, до сего- времени не достроены и работают далеко не на полную мощность.Более половины работ по капитальному строительству для комбината «Томлес» выполняют строительные организации треста «Том- лесжелдорстрой» (управляющий тов. Зайцев). Полугодовой план строительно-монтажных работ трестом выполнен лишь на 88 процентов. Особенно медленно строятся лесовозные дороги. В текущем году трест должен построить 56 километров узкоколейных железных дорог и 24 километра автомобильных дорог, но в первом полугодии не введено в эксплуатацию ни одного километра. Строительство электростанций в Пышкино-Троиц- ком, Белоярском, Уткинском леспромхозах начато несколько лет назад, но до сих лор не закончено. В этом году вошел в строй Ингузет- ский леспромхоз, однако, к строительству электростанции здесь даже не приступали.Во многих машинно-дорожных отрядах треста труд рабочих организован плохо, трудовая и производственная дисциплина находится на низком уровне, имеют место ■ лрогулы, опоздания на работу. 'iiBce это приводит к массовым простоям рабочих, плохому использованию строительных и землеройных машин и механизмов, низкой производительности труда.Руководители строительных колонн МДО-132 (Верхне-Кетский район) мало внимания уделяют со

зданию рабочим нормальных жилищно-бытовых условий. На многих стройках не хватает рабочих, техники, однако трест и комбинат «Томлес» 1нало заботятся об укреплении строительных организаций в лесу.Имеются серье^!йые недостатки в планировании нового строительства н реконструкции предприятий.Более четверти всех капиталовложений, ассигнованных на строительно-монтажные работы по реконструкции предприятий, должны освоить в этом году сами леспромхозы хозяйственным способом. Но н эта работа осуществляется очень низкими темпами.Аргат-Юльскнй леспромхоз из годовых ассигнований более 1500 тысяч рублей за семь месяцев освоил лишь 664 тысячи рублей, причем не ввел в строй ни одного километра дороги.Не лучше вводят новые мощности и в Нибегинском леспромхозе. На строительно-монтажные работы использована лишь третья часть отпущенных средств.Очень медленно строятся лесовозные дороги силами предприятий в Бакчарском, Зырянском, Чаин- ском и некоторых других леспромхозах. Руководители этих предприятий таким пренебрежительным отношением к вводу в действие новых производственных мощностей сами рубят сук, на котором они сидят, так как это пагубно отражается на выполнении государственного плана лесозаготовок.Сложившееся положение настоятельно требует улучшения строительного дела в лесу. Ввод новых производственных мощностей должен значительно превосходить выбывшие из-за отработки лесных массивов мощности, чтобы обеспечить ежегодное увеличение объема лесозаготовок.Руководители леспромхозов, машинно-дорожных отрядов, партийные и профсоюзные организации должны в самое короткое время разобраться с положением дел на каждой стройке, принять меры, чтобы полностью использовать самое благоприятное для строительства летнее время, решительно подтянуть отстающие участки. Особое внимание надо обратить на улучшение массово-политической работы среди строителей лесных дорог и поселков, организовать среди них боевое социалистическое соревнование за успешное выполнение и перевыполнение заданий второго года семилетки.Надо строительство новых и реконструкцию действующих предприятий взять под неослабный общественный контроль. Выполняя решения июльского Пленума ЦК К П С С , призвавшего всех трудящихся нашей страны добиться досрочного выполнения плана второго года семилетки, рабкоры Верхне- Кетского района решили провести массовые рейды по строящимся узкоколейным и автомобильным дорогам, чтобы вскрыть внутренние резервы, помочь принять меры для ускорения строительства.Хорошее дело начали рабкоры далеких северных леспромхозов. Надо рабкорам области взять строительное дело в лесу под свой неослабный общественный контроль, помочь строителям своевременно ввести в строй действующих новые производственные мощности.
П О ЗД Р А В Л ЕН И Я  

РУ М Ы Н СК О М У  Н А Р О Д УПервый секретарь ЦК КПСС, Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев и Председатель Президиума Верховного Совета СССР -fc . И. Брежнев по случаю 16-й годовщины освобождения Румынии от фашизма направили телеграмму Первому секретарю Центрального Комитета Румынской рабочей партии Георге Георгиу-Деж, Председателю Совета министров РНР Стойка Киву, Председателю Президиума Великого национального собрания РНР Иону Георге Маурер. В ней передаются сердечные поздравления советского народа ру

мынскому народу в связи с его национальным праздником.«Советские люди, —  говорится в телеграмме, —  от всей души радуются достижениям братского румынского народа и желают ему дальнейших успехов в строительстве социализма». V•Поздравительную телеграмму по случаю 16-й годовщины освобождения Румынии от фашизма направил министру иностранных дел РНР Авраму Буначиу министр иностранных дел СССР А. А. Громыко. (ТАСС).
Славное шестнадцатилетие

Т о р ж ест в ен н о е с о б р а н и е  в М осквеЛ в  До.ме дружбы с народами зарубежных стран 22 августа в честь.национального праздника румынского народа —  дня освобождения от фашизма —  состоялось торжественное собрание представителей общественности столицы.Открывая его, секретарь МГК КПСС Е . К. Рагозин поздравил присутствовавших на собрании румынских друзей с пррдником, пожеЛал им новых достижений в социалистическом преобразовании их родины.С докладом о 16-й годовщине со дня освобождения Румынии от фа

шистского ига выступил председатель правления Общества советско-румынской дружбы, министр просвещения РСФСР Е . И. Афанасенко.Тепло встретили участники собрания выступление посла РНР в Советском Союзе Николае Гуинэ.В торжественном собрании приняли участие гостящие в Москве члены делегации Румынского общества дружественных связей с СССР (АРЛУС) во главе с академиком Ралукой Ри- пан, сотрудники румынского посольства и другие румынские гости.(ТАСС).

Ученым, инженерам, техникам, рабочим, 
всему ноллентиву работников, 

участвовавших в создании, запуске 
и возвраш,ении на землю носмичеокого 

корабля-спутника с живыми сушрствами,

☆  ☆
Начало новой 

эры

Центральный Комитет Коммунистической партии 
Советского Союза и Совет Министров СССР горячо позд
равляют ученых, конструкторов, инженеров, техников, 
рабочих, весь коллектив работников, создавших мощ
ный космический корабль и осуществивших впервые в 
истории полет и успешное возвращение на землю этого 
корабля с живыми существами.

Для осуществления успешного полета огромного кос
мического корабля весом 4.600 килограммов и с живы
ми существами и возвращения его на землю потребова
лось решение сложнейших научных и технических про
блем, обеспечивших:

—  управляемый полет космического корабля и спуск 
его на землю с большой точностью в заданный пункт;

—  условия нормальной жизнедеятсльноети живых 
существ в космическом полете;

—  надежную радио- и телевизионную связь с косми
ческим кораблем.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КПСС СОВЕТ МИНИСТРОВ СССР

Это выдающееся достижение является замечатель
ным научным подвигом советских людей, триумфом на
шей отечественной науки, техники и промышленности, 
великим вкладом в сокровищницу мировой пауки и 
культуры, открывающим новую эру в освоении космоса. 
Теперь создается практическая возможность-для полета £ 
человека в космическое пространство. f

Дорогие товарищи! Вашими славными делами вы' 
продемонстрировали еще раз всему миру силу и мощь 
научных и технических достижений страны социализма, >; 
неоспоримые преимущества социалистического строя,/ 
творческий гений великого советского народа. От всей 
души желаем вам новых выдающихся успехов.

Слава советским ученым, конструкторам,, инженерам, 
техникам и рабочим, прославляющим своим трудом на- f 
шу великую социалистическую Родину, идущую под| 
мудрым руководством ленинской Коммунистической 
партии к новым победам в строительстве коммунизма! ;(

С О О Б Щ Е Н И Е  
Программа научных исследований

Т А С С
успешно Ш]|полнеиа

Подробности о „пассажирах  ̂ космического корабля21 З'вгуста 1960 года в Москву были доставлены животные, впервые в истории возвратившиеся из полета в космическое пространство.Как уже сообщалось, на втором советском космическом корабле-спутнике в полет были отправлены собаки «Стрелка» и «Белка». Кроме них, для изучения влияния радиации и условий космического полета были помещены и другие животные —• 40 мышей, 2 крысы, насекомые, растения, зерна злаков и некоторые микробы.В кабине корабля-спутника совершили полет 13 белых лабораторных и 15 черных мышей и две белые крысы. В катапультированном контейнере, помимо «Белки» и «Стрелки», находились 6 белых и 6 черных мышей, насекомые —  дрозофилы в 15 колбах, растение —  традесканция в 2 колбах, растение —  хлорелла в 8 ампулах в жидкой питательной среде в виде суспензий и в 4 ампулах на косом агаре, грибковые культуры —  ак- тиномицеты —  14 а>гаул, семена кукурузы, пшеницы разных сортов, гороха, лука и нигеллы (чернавки).Кроме того, в контейнере были помещены небольшие участки кожи человека и кролика в 2 -х ампулах, раковые клетки хелла в 6-ти ампулах, микробы: кишечная палочка «КК-12» в 11-ти ампулах, кишечная палочка «В» в 6-ти ампулах, кишечная палочка тина «аэроге- нес» в 4-х ампулах, палочка —  масляно-кислюго брожения в 2-х ампулах, стафилококки в 2-х ампулах, дезок- синуклеиновая кислота в 6-ги ампулах, бактериофаг «Т-2» в 3-х ампулах и бактериофаг 1 3 — 21 в 3-х а.м- пулах.Для проведения научных исследований на борту космического корабля была установлена аппаратура:—  для исследования легких и тялселых ядер в первичном космическом излучении;—- для исследования рентгеновского и ультрафно.че- тового излучения Солнца;—  для регистрации уровней (доз) космической радиации в контейнере для животных.На корабле были размещены блоки из толстослойных ядерных фотоэмульсий общим весом около 60 кг, при этом в одном из фотоэмульсионных блоков предусматривалось проявление фотоэмульсий непосредственно на борту корабля.

Научная ггаформация запоминалась и; по команде передавалась на землю. При этом передача на зеаыю запомненной информации производилась после каждого оборота корабля вокруг Земли, а также перед посадкой.Кроме того, в процессе спуска с помощью автономной бортовой системы регистрации непрерывно фиксировались изменения физиологических данных подопытных животных.Блоки с ядерными фотоэмульсиями и вся< аппаратура для научных исследований возвращены-на землю на борту корабля.Установленная на корабле-спутнике телевизионная система дала много ценной информации, отснятой в виде кинофильмов. Регистрация изображений с высокой точностью синхронизировалась с записями телеметрической информации, что дает возможность сопоставить непосредственные наблюдения за животными с объективными данны.ми об изменениях их физиологических функций, переданными на землю с помощью телеметрической системы.Допо.чшпгельно произведенные расчеты элементов орбиты второго советского корабля-спутника подтвердили, что его полет в течение всего времени протекал по орбите, весьма близкой к расчетной.Точный учет различных факторов, влияющих на движение и спуск космического корабля, непрерывная обработка на электронно-вычислительных машинах резул%- татов измерений элементов его орбиты и учет ее изменений, как уже сообщалось ранее, позволили осуществить приземление корабля с большой точностью.Во время спуска и после приземления космического корабля и катапультируемого из него контейнера специальные радиопередатчики, установленные на корабле и в контейнере, излучали радиосигналы. Это позволило непрерывно пеленговать места положения корабля и контейнера и осуществлять слежение за ними вплоть до места приземления.Все животные и биологические объекты находятся в хорошем состоянии.Программа научных исследований и измерений выполнена. Полученные данные в настоящее время обрабатываются и всесторонне изучаются.

Ш-Плакат худ. В.-Викторова.Изогиз.
Запуск и возвращение на землю советского космического корабля- спутника с подопытными животными вызвали в нашем народе чувство великой гордости за свою социалистическую Родину, уверенно идущую к коммунизму. Советский народ рукоплещет покорителям космоса, обещает своим трудом приумножить успехи науки-и техники, крепить могущество социалистической Отчизны.Радостное, приподнятое, праздничное настроение у сталеплавильщиков первого мартеновского цеха московского завода'«Серп и Молот». Все они работают с каким-то особым, веселым азартом. Весть об этой выдающейся победе советской науки и техники воодушевляет металлургов столицы на новые трудовые успехи.Молодой сталевар Петр Емельянов говорит:—  Когда я услышал по радио сообщение ТАСС, мне трудно было усидеть дома. Захотелось выбежать на улицу и поделиться с кем-нибудь огромной радостью. Какой это был прекрасный, незабываемый вечер!В разговор вступает сталевар Олег Искаков, который вместе со своей бригадой только что выпустил скоростную плавку.—  В такой день, —  говорит он, —  хочется трудиться лучше, чем когда бы то ни было раньше.—  Вот и свершилось! —  говорит писатель Сергей Залыган. Земля —  космос— Земля! Осуществлен еще один маршрут сказок и легенд, маршрут славы человеческого гения, маршрут надежды. И все это осуществил мой товарищ —

о н и  ПОБЫВАЛИ В КОСМОСЕ..22 августа журналистам представилась возможность увидеть своими глазами подопытных животных, побывавших в космосе и благополучно и невредимо возвратившихся на землю. Грандиозное событие, масштабы которого  ̂даже трудно обозначить во всей полноте, свершилось! Космический корабль возвратил на землю первые в мире живые «земные» существа, побывавшие в космосе.Вот появляются виновники торжества. В комнату вносят двух собачек в ярких попонках —  красной и зеленой. Это •—  Стрелка и Белка, которые в минувшую субботу еще пересекали безбрежные пространства космоса. Вносят также контейнеры с другими подопытными животными, побывавшими в космосе. Из-за сетчатых перегородок виднеются белые и черные мыши, белая крыса. В стеклянном сосуде— тонкий стебель растения, на которое, калсется, не повлияли превратности космоса: оно и там безмятежно цвело.Затем научный сотрудник Академии наук СССР рассказал об основных чертах медико-биологического опыта в космосе., —  Мы все присутствуем, —  сказал он, —  при очень интересном событии, которое имеет историческое значение. Дело в том, что один за другим проводятся эксперименты, опыты, которые делают наше время действительно эпохой освоения космоса.Среди них большое место принадлежит разрешению медико-биологических проблем. Понятно, почему это так. Ведь освоение космического пространства в окончательной стадии будет являть собой освоение этого пространства человеком.Все вы помните 1957 год, ког,да совершила первый космический полет собака Лайка. Но тогда не было технической возможности возвращения животных на землю. Сейчас эта задача является по существу решенной.—  Вот те животные —• Стрелка и Белка, —  говорит ученый, указывая на мирно сидящих собачек,— которые вернулись на землю после полета в космос.

Кроме двух собак, в полете участвовали и крысы и мыши.Вы видите, —  поясняет ученый, —  лабораторных мышей двух видов: белых и черных. Черные мыши этой серии особенно удобны для всякого рода исследований, связанных с изменениями наследственных свойств у живых организмов. Кроме того, некоторые изменения вызываются космической радиацией. Так, например, если такие воздействия имели место, то через некоторое время на шерсти этих мышей появятся седые волосы.Для ряда исследований, имеющих, возможно, общебиологическое значение, на борту корабля были размещены два растения. Показывая сосуд с растением, ученый обратил внимание на то, что на дне его находится кусок земли, совершивший полет в космическое пространство. Растение, подчеркнул он, продолжало цвести во время всего полета.Затем были показаны для обозрения две коробочки из плексигласа с мелкими плодовыми мушками. Они хорошо исследованы с точки зрения передачи наследственных свойств в поколениях. Здесь все самцы, и последующие поколения их будут детальным образом изучаться.В прессе уже сообщалось, что на борту корабля были и микроскопические грибки и ряд других невидимых глазу организмов. Они уже находятся в лабораторной обработке. Я  думаю, рассказывает ученый, что через некоторое время возможно будет рассказать о том, как они перенесли пребывание в космосе.Отвечая на вопрос о возрасте, породе собак, ученый сказал, что точных паспортных данных он не знает. Однако, известно, что они не имеют строгой породы. Мы используем обычно таких собак, так как они являются наиболее устойчивыми в проведении такого рода экспериментов. Эти собаки отличаются высокой сообразительностью II спокойным нравом, подходят для всех лабораторных и биологических исследований.Животные находятся в наших руках полтора года. Возраст Стрелки

Фколо полутора —  двух лет, а Белки —■ немногим больше двух.И действительно —  собаки удивительно спокойного нрава.—  Даже условия этой необычной для них встречи, —  говорит ученый, —  они выдерживают вполне спокойно.Собаки, между тем, дружелюбно, даже весело поглядывали на присутствующих. Ученый пояснил: животные думают, что начинается очередной эксперимент. А они привыкли работать по-настоящему.•—  Чем питаются собаки, что они любят?•— Мы их держим на двух рационах. Первый —  обычный. Два раза в день —  всевозможные каши вперемешку с мясом и вдоволь воды. Перед полетом их перевели на строгий режим. Они получали в течение определенного времени более калорийную пищу в желеобразном со.стоянии. Животных приучают к приему пищи без участия людей с помощью специальных автоматических устройств, которые подают им ее два раза в сутки.—  Зачем на них одежда?—  В тело животных вживлены специальные датчики, позволяющие регистрировать токи-сердца. Чтобы эти датчики нельзя было случайно сорвать, на животных и надевается такая одежда. В полет они отправлялись в специальной космической одежде.

^  Что можно сказать о поведении животных в полете? Как они себя вели? *—  Складывается впечатление, что оба животных вели себя спокойно, но, естественно, были периоды, когда их активность возрастала. Когда ракета выходила на орбиту, поведение животных, например, было более беспокойным, хотя они и тренированы. Такой вывод мы делаем на основании предварительных данных, полученных в результате наблюдений за по- ведение.ч ■ животйых по телевизору, и показаний специального датчика. В усло'Биях невесо.мосги были периоды, когда ' двигательная активность животных, несколько возрастала, повышалась. Это- объясняется также и тем, что, включая телевизор, мы усиливали свет, становилось теплее, и это все вызывало некоторую повышенную активность животных.—  Эти :собаки отличаются от тех, которые были в предыдущих полетах?Собаки, совершающие полеты при вертикальном запуске ракет, могут быть более подвижного нрава и характера. К животным, которые совершили полет . в космос на корабле- спутнике, предъявлялись более высокие требования: они должны были выдержать новые, необычные условия и длительное наблюдение. Белка весит 4.900 и Стре.тка —  5.500 граммов. (ТАОС).

советский человек. Бот оно, подлинное человеческое братство, когда и радость, и слава, и гордость принадлежат всем— всему народу. Вот она, непоколебимая уверенность народа в светлом будущем. Вот оно, наше советское время!С чувством безграничной радости встретили трудящиеся Армении волнующую новость. Академик-секретарь Академии наук Армении Г. Бу- нятян сказал:—  Советская наука и техника одержали еще одну блестящую победу. 20 августа приземлился наш космический корабль-спутник. Этот день навеки войдет в историю человечества.Меня, как биохимика, особенно радует то, что живыми и невредимыми на землю после путешествия в космос вернулись представители животного мира. Блестяще завершилось смелое дерзание советских ученых. Я уверен, что недалек , день, когда в полное таинственности и нерешенных загадок космическое пространство взовьется межпланетный корагбль с человеком на борту.Гений советских людей, отметил армянский ученый, прекрасно решил еще одну сложнейшую проблему. (Роздана специальная тепловая защита, .которая может предохранить корабль и космонавтов при прохождении через толщу, земной атмосферы.Приземлились! Это слово с ликованием про-износят харьковчане. Своими мыслями о выдающемся событии поделился с корреспондентом ТАСС известный астроном, председатель комиссии по изучению физических условий на Луне и планетах Астрономического совета Академии наук Союза ССР академик АН Украины Н. Барабашов.—  Гений советских ученых, инженеров, рабочих, —  сказал он,—  вписал новую б.тестящую страницу в историю изучения и освоения космического пространства. В запуске, полете и благополучном спуске этого невиданного корабля-спутника поражает буквально все: вес корабля, выведение его на почти круглую орбиту, создание необходимых условий, обеспечивающих сохранность жизни подопытных животных при взлете с космической скоростью, полете и спуске на землю, и, наконец, исключительная точность приземления корабля и капсулы.Огромный интерес вызывает состояние животных в полете. Как известно, лишь только корабль-спутник вышел на орбиту, его пассажиры стали невесомыми. До последнего времени высказывалось предположение, что состояние невесомости обязательно вызывает тяжелые расстройства в нервной и сосудистой системах организма. Результаты космического пу- ■ тешествия Белки и Стрелки опровергают это мнение.Трудно переоценить значение нового советского корабля-спутника для дальнейшего развития астрономической науки, говорит в заключение И. Барабашов. Мы, безусловно, находимся накануне полета человека в космическое пространство.Блестящие успехи советской науки и техники вызывают всеобщее восхищение у горьковчан. Станочник Заволжского завода моторов Валерий Лежнин говорит:—  Мы живем в знаменательное время —  в канун, когда в межпланетное пространство полетит человек. Этим нельзя не восхищаться нам, советским людям! Запуск и возвращение на землю космического корабля—  триумф нашей науки. Он вдохновляет всех людей нашей страны на новые трудовые успехи во имя роста могущества Отчизны, во имя мира на земле.—  Все моторостроители в эти дни трудятся с удвоенной энергией, —  продолжает тов. Лежнин. —  Каждый день из ворот нашего завода выходят новые и новые моторы для автомобилей «Волга». Их выпуск будет расти и впредь. Приложим все свои силы к тому, чтобы к 43-й годовщине Великого Октября нашему заводу было присвоено звание предприятия коммунистического труда.Нет такого уго.тка в Полесском крае, где бы люди не говорили, не обсуждали ошеломляющую новость. Запуск и возвращение космического корабля —  результат величайших достижений советских людей, говорит полесская колхозница Герой Социалистического Труда Зинаида Савельевна Ш ах. Это победа труда, победа нашего народа. Каждый из нас, колхозников, думая о победе советской науки, восклицает: «Я го.ржусь тобой, Родина-мать!».Словами полесской колхозницы говорит сегодня весь многомиллионный ■ советский народ, одерживающий под руководством славной Коммунистической партии все новые и новые победы. (ТАСС).
е с т я щ и й  у с п е хНаша наука, и техника одержали новую блестящую победу: второй космический корабль по команде вернулся на землю. Весь коллектив нашей автотранспортной конторы с восхищением следит сейчас за сообщениями радио и печати об итогах полета космического корабля. Эти результаты радуют каждого советского человека.Первые космонавты собаки Белка и Стрелка и другие подопыт

ные животные и растения благополучно прибыли в Москву. Их возвращение —  это уверенная предпосылка того, что в скором времени в космос полетит человек. И мы горячо верим, что это будет наш, советский человек.Наша страна еще раз доказала всему миру силу творческого труда советских людей. Мирный космический корабль, возвратившийся на

землю, еще раз возвестил всему человечеству мирные цели и устремления нашего государства, превосходство советской научной и технической мысли. От всей души хочется поздравить наших ученых, инженеров, техников и рабочих —  создагге- лей корабля, пожелать им дальнейших творческих успехов.
Г. ТЕРЕНТЬЕВА, 

диспетчер Колпашевеной 
автотранспортной които|1Ы.
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ОРГШЗАТОРЫ СОРЕВНОВАНИЯ 
—КОММУНИСТЫ

Труженикам нашего колхоза в этом году предстоит убрать 3.500 гектаров озимых и яровых культур. Хлеба выросли хорошие, но уборку из-за неблагоприятной погоды пришлось начать значительно позднее, чем в прошлом году. Учитывая это, партийное бюро, правление колхоза провели большую организаторскую работу среди колхозников.Мы решили до начала массовой уборки закончить заготовку кормов. План закладки силоса уже выполнен на 108 процентов, сена из 23 тысяч центнеров заготовлено 18 тысяч. Заготовка кормов продо.чжается.Накануне уборочной страды на заседании партийного бюро были заслушаны отчеты бригадиров комплексных бригад и механика колхоза тов. Бруева о готовности уборочной техники. Члены партийного комитета, коммунисты, по-хозяйски обсудили поставленный ©опрос, главное внимание обратили на применение раздельного способа уборки урожая. Было решено в косовицу хлебов включить все лафетные и безлафетные жатки, не допускать раскачки, без промедления, широким фронтом вести уборочные работы.Перед выездом в поле партийное бюро провело с механизаторами совещание. Трактористы, комбайнеры,

машинисты лафетных жаток и другие механизаторы вскрыли неиспользованные резервы, внесли предложения, направленные на высокопроизводительное использование техники, взяли социалистические обязательства.Коммунист М. Коноплев обязался убрать хлеба с площади 800 гектаров, комбайнер член партии А. Я . Головин дал слово скосить лафетной жаткой 400 гектаров. Коммунист И. И. Анненков решил убрать зерновые с площади 500 гектаров. Комбайнер коммунист тов. А. Завго- родний решил бороться за две сезонные нормы. По примеру коммунистов такие же высокие обязательства взяли на себя комбайнеры тт. А. И. Головин, Б. Дяшенко, А . Чучуков и другие.Как только рожь подошла, в поле вышли жатки. Среди механизаторов с новой силой развернулось соревнование за выполнение и перевыполнение дневных норм. Так, коммунист тов. Коноплев за три дня скосил рожь с площади 60 гектаров, выполнив почти шесть сменных норм. Вслед за ним высокими темпами начал косить рожь А. Я . Головин. При норме 10 гектаров он скашивал за смену по 15— 20 гектаров. За шесть
Партийная хроника

Собрание молодых 
коммунистовБзкчарский райком КПСС провел собрание молодых коммунистов. С докладом о задачах молодых коммунистов в выполнении семилетнего плана выступил первый секретарь райкома КПСС тов. Монголии.Он рассказал, что за последние два года партийная организация значительно выросла. Во многих колхозах и организациях молодые коммунисты показывают образцы труда, активно участвуют в общественной работе. В ответ на решения декабрьского Пленума ЦК КПСС секретарь райкома ВЛКСМ, молодой коммунист В . Рыжкова перешла на постоянную работу в колхоз и сейчас является одной из передовых доярок колхоза имени Кирова. Кандидат в члены КПСС, бывшая учительница А . Д. Горбачева пошла на постоянную работу на птицеферму и в 1960 году вырастила 3 тысячи цыплят. Настоящими запевалами коммунистического соревнова

ния являются молодые коммунисты А. Кузнецова, М. Верхоланцева, Д. Рыгалов и другие.В первых рядах борьбы за выполнение высоких обязательств колхозников идут молодые коммунисты механизаторы тт. Клюев, Ягольницкий, Сантьглов, доярка тов. Мунтян, свинарь тов. Шма- рев и другие.Однако в ряде партийных организаций еще мало внимания уделяется воспитанию молодых коммунистов. Выступая на собрании, доярка колхоза «Северное сияние» тов. Кузнецова, агроном тов. Щел- канов, председатель месткома Гал- кинской РТС тов. Домашенко, секретарь партийной организации Подольского лесопункта тов. Королев и другие указали на ряд недостатков в воспитании молодых коммунистов.На собрании выступили старые коммунисты района тт. Кон- циялов, Круглов, Морозов.
А. ИГНАТЬЕВ.

Бюро райкома партии 
обсуждает опыт работы 

библиотекиХороших успехов в пропаганде книги добилась Моряковская по  ̂селковая библиотека Томского района. Ей присвоено звание «Лучшая библиотека РСФСР», а заведующая библиотекой Мария Леонтьевна Халфина награждена медалью «За трудовую, доблесть».За последние годы в библиотеке значительно увеличилось число читателей. Библиотека оказывает большую помощь рабочим, бригадам, борющимся за звание коллективов и ударников коммунистиче

ского труда в их самостоятельной работе с книгой.На днях бюро Томского райкома КПСС обсудило опыт работы Моря- ковской библиотеки и обязало партийные организации распространить этот опыт во всех библиотеках района.Решено провести семинар секретарей партийных и комсомольских организаций, на котором будет изучен опыт Моряковской библиотеки.
Н. ГРИГОРИИ.

рабочих дней он скосил 130  ̂гектаров ржи. Это опытный, любящий свое дело механизатор.А. Савенков на безлафетной жатке довел дневную выработку до 18 гектаров в смену при норме 8 гектаров. Машинист безлафетной жатки тов. Чучуков убрал рожь с площади 124 гектара, выполняя в день до двух норм.Итога соревнования регулярно подводились. Наши агитаторы тт. А. Ворошилов, А. Дериглазов по итогам рабочих смен организовали выпуск боевых листков и «молний».Хорошая организация труда, умелое использование машин позволили в короткий срок скосить всю рожь, предназначенную для раздельной уборки> с площади 720 гектаров.В соревновании комплексных бригад на уборке хороших результатов добилась комплексная бригада М  4,, руководимая коммунистом тов. Савенковым. 12 августа она завершила косовицу ржи с площади 192 гектара. На другой день полностью закончила косовицу ржи бригада Х» 3, которой руководит коммунист тов. Кузнецов. Скосили рожь и бригады, руководимые тт. Демидовым и Платоновым. Задержка произошла в пятой бригаде. Тогда было решено направить в пятую бригаду лучших машинистов лафетных жаток тт. Чучуко'ва и Соглаева^ И положение улучшилось.Итоги соревнования бригад партийное бюро и правление колхоза подводят один раз в пятидневку. Результаты отмечаются на досках показателей.В эти страдные дни уборки урожая партийная организация широко использует местное радиовещание. По радио сообщаются итоги соревнования бригад, машинистов лафетных жаток, комбайнеров, колхозников, занятых на уборке льна.В селе Громышевка, где расположена центральная усадьба колхоза, хорошо оформлена наглядная агитация. Каждый колхозник видит, какая бригада как выполняет свои обя.за- тельства, кто идет впереди, кто отстает.С 15 августа на полях колхоза обмолачиваются валки. Как на косовице, так и на подборке, впереди идут коммунисты.С полей пошло зерно нового урожая. Работу на механизированном току возглавляет коммунист Г. И. Локшин. Он сумел организовать круглосуточную работу механизированного тока и отправку зерна государству.Властоящее время на подборке вал- кев работает шесть комбайнов. В дни уборки коммунисты колхоза особое внимание уделяют качеству уборочных работ. Итоги первых дней косовицы ржи показали, что некоторые механизаторы в погоне за гектарами допускали высокий срез, некачественно укладывали валки. Особенно это наблюдалось в третьей бригаде. Были приняты меры, чтобы впредь этого не допускалось. Еще с весны у нас были выделены общественные инспектора по качеству, которые тщательно следят за качеством уборки хлеба.Сейчас партийное бюро поставило задачу— в ближайшие 6— 7 дней завершить обмолот валков, организованно включить уборочные средства в двухфазную уборку яровых .колосовых. Решено довести выработку на жатку до 25 гектаров в день, на подборщик —  до 12 —  15_^гектаров.Мы ставим сроен задачей —  выращенный богатый урожай убрать вовремя и не допустить ^потерь, вывезти на хлебоприемный пункт не менее 75 тысяч пудов зерна урожая второго года семилетки.
Е. КОВАЛЕНКО.

заместителе секретаря партийной 
организации колхоза имени Ленина 

Зырянского района.

БЫСТРЕЕ КОСИТЬ ПШЕНИЦУ
Без промедления завершить подбор и обмолот валков ржи, 

высокими темпами вести хлебосдачу, организованно 
переключать машины на уборку яровых хлебов☆ ☆Принимай мой вы зов, Иван Пахомов!

я  работаю на безлафетной жатке Ж Б-4,6. Многие механизаторы не любят эту машину, считают, что она будто непригодна для наших мелких, неровных массивов, что с ней много хлопот, а производительность низкая. Это мнение, на мой взгляд, несправедливое. Конечно, у жатки Ж Б-4,6 есть свои конструктивные особенности, в работе она более капризна, чем обычная лафетная жатка. Но работать на ней нетрудно. И выработку можно давать высокую. Это уже зависит от водителя.Нынче я впервые вывел жатку на косовицу ржи 3 августа. В первый день скосил только 2 гектара. Полотно часто забивало, жатка шла плохо. Мало скосил я и в следующий день. Пришлось остановить жатку. Я внимательно осмотрел ее, стараясь разгадать секрет машины. Ремни пристроил так, чтобы они амортизировали, режущий аппарат удлинил на зуб —  сразу же жатка стала меньше мять хлеб. Тщательно отрегулировал планки полотна, осмотрел и прошпри- цевал все узлы, не поленился осмотреть Заранее массив, чтобы на ходу легче было маневрировать скоростями, И дело улучшилось. На третий

день я скосил 18 гектаров ржи при норме 9 гектаров. С тех пор каждый день скашиваю по 20 и больше гектаров.Значит главное —  уход за жаткой. Каждое утро прихожу в поле до 7 часов, подтягиваю узлы, шприцую их, регулирую полотно, чтобы планки его не были вкривь да вкось; то же самое делаю и вечером, в конце рабочего дня.

Перез несколько дней ко мне в поле прибыла делегация из соседнего колхоза «Борьба за коммунизм». В этой артели есть такая же жатка, но механизаторы заявили, что она «не идет». Я поинтересовался, как вообще в артели идет косовица хлебов. Оказалось, что у них четырьмя жатками было скошено только 90 гектаров ржи, а в нашем колхозе только

я к этому времени своей Ж Б-4,6 скосил 150 гектаров. Зерновые массивы по своей конфигурации у нас прибли^ зитсльно одинаковые. Из дальнейшей беседы выяснилось, что механизаторы колхоза «Борьба за коммунизм» поздно выходят в поле, некоторые из них плохо ухалуивают за машиной. Конечно, это и сказалось на выработке. Я считаю, что успех каждого хлебороба зависит именно от двух^глав- ных моментов: уплотнения рабочего дня и тщательного ухода за машиной.Мне бы хотелось через газету «Красное знамя» высказать т-п-л;рля- нне кбнетрукторам жатки Ж Б-4,6. Надо, чтобы она была поставлена по  ̂выше на колесах. Тогда проходимость ее будет лучше. Желательно также иметь запасное полотно к ней.Есть у меня просьба к колхозному механику тов. Якунину и главному инженеру Громышевской РТС тов. Дмитриеву. Хорошо, если бы они обеспечили каждую жатку в з р а с  распылителями форсунок, коробкой главного вала кар,дана, полевым колесом, эксцентриковым мотовилом. В .этом случае я уверен: жалоб на жатку Ж Б-4,6 не будет.Я скосил 240 гектаров ржи. Сей^ час косовицу ржи заканчиваю, на днях перейду на косовицу яровых хлебов. Обязуюс!. за сезон скосить 600— 700 гектаров хлебов, добиться ежедневной выработки не менее 25 гектаров. Вызываю на соревнование комбайнера Ивана Пахомова из колхоза имени XXI съезда КПСС Кожев- > никпвекого района.Принимай мой вызов, Иван Пахомов!
Е. ШАДРИН, 

тракторист, водитель жатки 
ЖБ-4,6, колхоза имени Ки

рова Зырянского района.
На снимке: Е. Шадрин.Фото Ф. Хитриневича.

Областной 
рейд печати АСИНОВСКИЕ КОНТРАСТЫ
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Памятник i 
В. И. Ленину 

в УфеУФА, 22 августа. (ТАСС). Столица Башкирии Уфа расширяет свои границы. Здесь на большом земельном участке строится новый центр города. Уже воздвигнуты десятки красивых многоэтажных домов.На новой центральной площади города состоялось торжественное открытие па.чятника великому вождю и учителю трудящихся В . И . Ленину.

Д О С Р О Ч Н ОНа 100,3 процента выполнили государственный план продажи зерна колхозы и совхозы Саратовской области. В закрома Родины они засыпали 90,5 миллиона пудов зерна, в том числе 52 миллиона пудов пшеницы.Продажа хлеба государству продолжается.
Труженики сельского хозяйства Смоленской области доерочно, 20 ав

густа, на 100,6 процента выполнили план продажи хлеба государству.Годовой план продажи мяса государству при одновременном росте поголовья общественного скота досрочно выполнили труженики сельского хозяйства Владимирской области. Всего продано государству 23,8 тысячи тонн мяса.' Это в 2,2 раза-больше, чем на эту же дату в прошлом году. (ТАСС).

К О Ж Е В Н И К О В О . (По телефону). Хлеборобы колхоза имени X X I  съезда К П С С  продолжают наращивать темпы продажи хлеба государству. По итогам за вторую де. каду августа колхоз вышел на первое место в соревновании колхозов области за досрочное выполнение плана продажи хлеба государству. На вороновский хлебоприемный пункт вывезено около 13.058 центнеров зерна нового урожая, что составляет 28,5 процента к плану.Хорошо организовали продажу хлеба государству колхозники сельхозартелей «К новым победам» и имени Сталина. В первой план продажи хлеба государству выполнен на 17,7, во второй— на 16,4 процента.З Ы Р Я Н К А . (По телефону). Впе. реди по продаже хлеба государству идет колхоз «Борьба за коммунизм», Колхозники с каждым днем наращивают темпы вывозки .зерна государству.

«Уберем зерновые в 20— 22 рабочих дня. Получим урожай ржи не менее 12 центнеров с гектара... Добьемся первенства в соревновании с Зырянским я Пышкино-Троицким районами...»Такое обязательство, приняли работники сельского хозяйства Асинов- ского района во втором году семилетки.Обязательство реально. Выращен неплохой урожай. Нужно быстро, без потерь его убрать.По подсчетам инспекции сельского хозяйства райисполкома, /При двусменной работе жаток можно косить в день по 1.100— 1.200 гектаров. 5 тысяч гектаров озимых, которыми располагает район, при умелой организаторской работе мог.чи быть скошены и подобраны в короткий срок.С начала массовой уборки озимых в Асиновском районе прошло более двух недель. Однако по данным на 22 августа в районе скошена лишь половина озимых. Подобрано менее одной трети скошенного. В группе соревнующихся с ним районов Аси- новскиц район идет последним.
„Законсервированный'

опыт

ет 5 — 6 часов в сутки. Нелучше используется и жатка тов. Степанова. Обеими жатками за день убирают 8-2-10 гектаров.Четырнадцать дней цдет уборка урожая в колхозе имени Калинина. Но скошено менее половины площади озимых и менее десятой части площади зерновых. Если такими темпами вести косовицу и дальше, то для того, чтобы убрать весь урожай хлебов, потребуется не менее трех месяцев.Обо всех этих фактах хорошо известно в инспекции сельского .хозяйства райисподкрма. Знакомясь по утрам со сводками, начальник инспекции тов. Новосельцев с удовлетворением отмечает, что колхоз имени Сталина вновь продвинулся вперед. Данные из колхоза имени Калинина никаких эмоций не вызывают. А ведь, казалось бы, прямой долг работников инспекции изучить опыт раздельной уборки в колхозе имени Сталина, помочь этой артели пойти вперед еще быстрее, а другим —  перенять то лучшее, что накоплено практикой соседей. Но, нот, ни один из работников инспекции не заинтересовался опытом передовиков, не помог преодолеть отставание идущим позади.

Есильский район даст Родине 33 миллиона
пудов хлебаАЕМОЛИНОК, 23 августа. (ТАСС). Богатый урожай хлебов вырастили акмолинские целинники. Многие хозяйства области рассчитывают собрать по сто пудов зерна с гектара.

Хлеборобы Есильского района рещи- ли засыпать в государственные за- кр.ома 33 миллиона пудов хлеба вместо 26 миллионов пудов по плану. За одни год такого количества зерна
еще не сдавал ни один район республики.В районе засеяно зерновыми около 500 тысяч гектаров. Хлеба уродились хорошие. Механизаторы совхозов начали уже косовицу.

ПОСЛЕДНИЕ ОЛИМПИЙЦЫ ВЫЛЕТЕЛИ В РИМ23 августа из &1ск;квы в Рим на >(VII олимпийские игры вылетела зоследняя группа советских спортсменов. В ее Ьоставе— штангисты н стрелки.В Рим вылетел советский богатырь, атлет тяжелого веса Юрий Власов, военный инженер. Ему 24 года. Он чемпион мира и Совет- сЕгогр Союза, обладатель рекордов мира и С С С Р . Среди штангистов— один из старейших советских атлетов аспирант Свердловского меди

цинского института Аркадий Воробьев. Он шестикратный чемпион мира и чемпион X V I олимпийских игр. Воробьеву принадлежит мировой рекорд в сумме троеборья в полутяжелом весе — 470 килограммов. Честь советского сцорта на олимпийских играх будет- защищать и один из самых молодых штангистов военнослужащий Сергей Лопатин. Ему 21 год.Среди с^елков •— неоднократ

ный чемпион Советского Союза Махмуд Умаров, чемпион X V I олимпийских игр Василий Борисов, чемпион и рекордсмен мира Александр Забелин и другие.Как известно, советские спортсмены выступят на X V II олимпийских играх в соревнованиях по 19 видам спорта.Пожелаем нашим олимпийцам больших спортивных успехов.(ТАСС).

Захар Ходоренко 
косит пшеницуОдним из первых в Еожевников- ском районе приступил к раздельной уборке пшеницы знатный комбайнер области Захар Ходоренко из колхоза имени Сталина. Он скосил первые полоотни гектаров яровой пшеницы.СОРЕВНОВАНИЕРАЙОНОВ

цо надоям молока за вторую 
декаду августа 1960 года.1 ,1еО 11 « н Район« i  ё

Надоено молока на корову (кг).
1 Молчановекий 942 Парбигский 923 Пышкино-Троицкий 924 Кожевниковский 915 Туганский 856 Бакчарский 857 Зырянский 828 Чаинский 799 Шегарский 7710 Кривошеннский 761 ] Тегульдетскнй 751 2 Асиповский 7413 Александровский 731 4 Каргасокский 7215 Томский 7116 Берхне-Кетский 6117 Колпашевский 5218 Парабельский 51

До ровному полю движется сацо- •кодный комбайн. Ровно и четко работает мотор. Валки, схваченные подборщиком, быстро обмолачиваются, и в бункер ровной струей ершлется золотое зерно. За комбайном остается чистая стерня. Круг, еще КРУГ, и бункер полон,—  Принимай зерно, —  кричит комбайнер тов. Пешкичев подъехавшему к комбайну шоферу автомашины.Вместе с тов. Пешкичевым подборку валков в колхозе имени Сталина ведут еще пять комбайнеров — тт. Сафонов, Смирнов и другие. «Стоят» лишь жатки. Но это особый простой. Лафетчики колхоза имени Ста- ,тина первыми в районе закончили косовицу ржи и теперь готовят свои ме.ханизмы к косовице яровых.А ведь кол.хоз имени Сталина самый северный в районе. Хлеба здесь созревают на три— пять дней позднее, чем в других колхозах. То, что колхоз успел раньше своих «южных» соседей завершить косовицу ржи, ведет подборку валков, продает хлеб государству, объясняется умелой подготовкой техники, правильным подбором и расстановкой кадров,  ̂ твердым намерением руководителей колхоза убрать урожай в основном раздельным способом.—  Двухфазная уборка, —  говорит председатель правления колхоза тов̂  Еривошеин, —  вернейший, способ сохранения урожая от потерь.По соседству с колхозом имени Сталина расположены земли колхоза имени Калинина. Здесь тоже идет уборка зерновых. Но как?...Ярко светит солнце. На небе ни облачка. А на дороге, рядом с полем ржи. стоит вот уже который час поломанная жатка. Машинист тов. Чуприков сокрушенно рассказывает председателю колхоза:—  Только выехали на полосу, а рна поломалась.Поломки и простои жаток следуют здесь одна за другой. В лучшем случае жатка тов. Чупрякова работа-

Роль организатора... 
остается „вакантной"Это произошло в начале второй недели уборки в селе Моисеевна Но- виковского сельсовета, где расположена четвертая бригада колхоза «Заря». С утра вместо обычного шума автомобильных моторов в деревне долго стояла тишина. То в одном конце села, то в другом появлялась одинокая фигура бригадира. Он стучал в окна, что-то доказывал, кого- то убеждал. Но убеждения, видимо, не действовали. Наконец, безнадежно махнув рукой, бригадир направился к телефону. Вслед ему из окон чьего-то дома вырвался хрип гармошки и хмельной голос затянул пес

ню. Да, случилось так, что в бригаде многие загуляли. Поводом послужила годовщина какого-то семейного события у одного из механизаторов села.По вызову бригадира приехал председатель колхоза. В селе было срочно созвано собрание чле  ̂нов бригады. Нарушители трудовой дисциплины были осуждены. Большинство участников «юбилея» признало, что допустило ошибку, и обещало наверстать упущенное, но день все-таки был потерян.Трудовая дисциплина серьезно хромает и Р первой комплексной бригаде.В десятом часу утра у колхозной конторы все еще можно видеть колхозников, которые собираются на работу. Кое-кто, поработав в поле несколько часов, берет захваченную с собой косу я начинает заготовлять сено для личного хозяйства или уходит домой.Машинист лафетной жатки бригады М  2 тов. Чернов, не закончив подготовку лафета к работе, 7 августа уехал по личным делам в другой район. В разъездах и опробовании жатки прошла неделя. Лишь Та августа было скощено первое поле озимых.Погода же стоит хорошая. Хлеб быстро подсыхает. Не прешла и неде

ля, а уже скошенная в первый день рожь была готова для подборки. Дело за подборщиком. Их во второй бригаде два. Но ни один подборщик 16 августа еще не приступил к работе.В колхозе «Заря» пять жаток. Однако работают только три. Безлафет- ная и навесная жатки, приобретенные колхозом в позапрошлом году, даже не ремонтировались.Недовольство таким хозяйствованием разделяет и депутат сельсорета моторист колхозной электростанции тов. Бугоян. На памяти у него много примеров того, как недостатки в подготовке и использовании техники в поле быстро обнаруживались и устранялись во время взаимопроверок соревнующихся колхозов. Эти проверки мог бы е помощью депутатов организовать сельсовет. Но исполком сельсовета не направляет работу депутатов. Председатель сельсовета тов. Мелехин с начала уборки не был в колхозе «Заря» ни разу....Н а поле в первой бригаде, прямо на жнивье лежит ворох зерна. Его | еще накануне, чтобы не допуетитьф ' простоя подборщика, вынужден былТ ссыпать комбайнер тов. Шарепа. Прошли сутки. Но бригадир тов. Ви- тушкин не побеспокоилря и не убрал зерно. Получилось самосогревание зерна. Теперь оно не годится для посева.—  Отвезите зерно свиньям, —  дает распоряжение возчикам председатель колхоза тов. Бородюк....Много ездит по полям колхозный шофер депутат сельсовета Иван Ки- зеев. И все потери зерна —  у него, как на ладони. Хороший бы вышел из него руководитель контрольного поста на уборке урожая. С группой общественных инспекторов из числа старых колхозников он мог бы постоянно дерясать сельсовет в курсе всех неполадок в борьбе с потерями. Депутат обратил бы внимание на то. что лафетчик тов. Кулаков скосил часть хлеба на дорогу, что у комбайнера тов. Шарепа плохо отрегулирована молотилка, что не везде делаются обкосы массивов, и хлеб ложится на кусты. Но депутату нужно помочь найти его место в общей борьбе за  ̂быстрейшее проведение уборки и успешное выполнение обязательств по хлебосдаче. А вот этого-то сельсовет и не делает. После 16 дней косовицы в колхозе «Заря» на корню остается половина озимых. За четвертую пятидневку августа государству не продано ни одного килограмма хлеба.
Недостатки в работе этих колхозов не случайны. Нх можно найти и во многих других сельхозартелях района; Вее они свидетельствуют о сла-W бости организаторской работы райие-^ полкома, его инспекции по сельскому хозяйству, ряда сельских Советов, правлений, первичных парторганизаций колхозов.
Рейдовая бригада редакции га

зеты «Красное знамя»: М. ЛИХА
ЧЕВ, агроном колхоза имени 
Сталина; И. ПЕШКИЧЕВ, ном- 
байнер колхоза имени Сталина;
Н. СЕЛЕЗНЕВ, председатель Но- 
во-Кускооского сельсорета;
И. КОРШУНОВ м В. ЛДПЕНИН —  
сотрудники редакции газеты 

«Причулымскан правда»; А. КУ- ^ 
ЗИН, наш спец, корри
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Сегодня в Томске на проспекте 
имени Кирова в доме №  37 го
степриимно откроются двери 
нового магазина горпромюрга. 
В беседе с иагним корреспон
дентом директор магазина 
тов. Крестинин рассказал, что 
40 торговых работников нового 
магазина трудились с большим 
подъемом, чтобы подготовить к 
намеченному сроку все отделы 
н салоны.

В магазине впервые в Том
ской области организуется тор
говля цолуфабрикатамн — за
готовками для верхней одежды. 
Закройщики тут же в отделе 
будут вносить по указанию по
купателей те или иные измене, 
ння в заготовку, а прнкрерлен- 
ное к магазину швейное ателье 
№ 2 изготовит по заказу поку
пателя костюм или платье.

На снимке: новый магазин в 
доме № 37 по проспекту имени 
Кирова.

Фото Ф. Хитриневича.

ВЫДАЮЩИЙСЯ УСПЕХ  
СОВЕТСКОЙ НАУКИ И ТЕХНИК

З а р у б е ж н ы е  о т к л ц п и  п а  у сп е щ н о е  ааверш ение п о л ет а  
совет ского косм пчеспого к о р а б л я -с п у т н и к а

Большие ухабы на даленой стройке
Рабкоровский рейд на строительстве

Белоярской дороги
3 . На глазок

в  этом квартале строители МДО М  132 треста «Томлесжелдорстрой» должны сдать в эксплуатацию узкоколейную железную дорогу для Бе- лвярекого- леспромхоза протяженностью 34 километра. Однако к 22 августа строители подготовили к сдаче только 10 километров.В сентябре строители должны закончить отделку верхних строений пути на участке дороги от 12/до 22 километра, окончательную балластировку магистрали до поселка Ягодное, закончить корчевку трассы до 34 километра, отсыпать земляное полотно, уложить здесь рельсы, соорудить водоотводы, несколько десятков мостов, установить дорожные знаки. Словом, вьгаолнить большой объем строительных работ, которые требуют от коллектива дорожников и их руководителей особой четкости во всех звеньях строительства.За последнее время па Бело^ярском строительном участке, который ведет ст|ЮИтельство лесо'возной дороги, несколько улучшилась организация труда, повысилась трудовая дисциплина. Однако набранные темпы еще недостаточны, чтобы сдать дорогу в эксплуатацию в намеченный ерок. к  ведь до сдачи магистрали осталось не больше месяца.Руководители отряда, ответственные за сооружение этой важной лесовозной магистрали в Верхне-Кет- ском районе, обычно объясняют отставание нехваткой техники и недостатком рабочих. Но итоги рейда свидетельствуют, что главная причина срыва графика строительства заключается в слабой организации труда на дорожных участках, плохом использовании имеющейся техники, низком уровне руководства строительством.
Полтора месяца 

вместо д в у х  см ен...Н а 30-м километре магистрали земляное полотно рассекается руслом таежного ручья. На краю насыпи

одиноко стоит механизированный копер для набивки свай. Тракторист тов. Тушин нетороггливо копается в моторе трактора, двое рабочих, усевшись на сваи будущего моста, греются на солнце.—  Почему стоите, неисправна машина?—  Трактор в порядке, хоть сейчас заводи, —  отвечает тов. Тушин. —  Нас сдерживает другое —  на участке строительства моста своевременно не подготовили фронт работ для забивки свай. Копер, смонтированный на базе трактора ТДТ-40, нельзя пускать в работу, если не установлены специальные опорные помосты из бревен. А опор-то и нет.Тов. Тушин рассказал, что для другого моста на этом же километре он из-за плохой организация работ забивал сваи... полтора месяца. А ведь с помощью , копра все 16 свай можно забить за две смены.—  А к руководителям участка за помощью обращались?—  Несколько раз. Ездил специально -в контору отряда, заходил к главному инженеру тов. Семенюку, но мер никаких не принято.Эти факты красноречиво,говорят о том, как мало руководители МДО стремятся механизировать трудммкие операции, ускорить темпы строительства. А ведь сооружение мостов на строительстве дороги —  «узкое место». До конца строительства надо подготовить несколько десятков мостов. Кстати, руководители МДО, мастера и бригадиры даже точно не знают, сколько же мостов необходимо соорудить на магистрали.(} такой неразберихой надо кончать. Строители должны взять сооружение мостов под особый контроль, увеличить число звеньев на этих объектах, улучшить организацяю труда.Сейчас необходимо изготовить для копра кольца-башмаки для набивки свай и направляющие бугели, но самое главное —  на каждом участке надо подготовить фронт работ, устроить опорные помосты, чтобы использовать механизм на полную мощность.
М аш ины стоят, р работы 
выполняются 
вручнуюНа участке тов. Ленивцева бульдозеристы заканчивают корчевку трассы. Однако ни водители машин, _̂ ни руководители отряда в день рейда точно не знали, сколько же сот метров необходимо пройти бульдозеристам. Механизаторы не знают норм

На лесозаготовкахНесмотря на то, что во второй декаде августа погодные условия значительно улучшились, многие лесосеки, верхние склады и автогрузовые дороги хорошо просохли, темпы лесозаготовок продолжали оставаться низкими, большинство леспромхозов работало неудовлетворительно. За 20 дней августа месячный план вывозки древесины выполнен комбинатом «Томлес» лишь на 57,1 процента. Задолженность за этот период составила 45 тысяч кубометров.По выполнению месячного плана леспромхозы комбината «Томлес» имеют следующие показатели (в процентах к месячному плану):1. Каргасокский 78,32. Ново-Тегульдетский 69,5

3. Линевский 66,34. Молчановский 66,25. Аргат-Юльский 65,46. Пардбельский 64,47. Нибегинский 63,68. Лдйский 62,29. Тимирязевский 62,110. Ингузетский 58,9И . Ергайский 57,912. Пыщкино-Троицкйй 56,413. Нюрольекий 55,414. Колпашевский 55,015. Асиновский 54,416. Зырянский 50,917. Берегаевский 50,318. Чаинский 49,719. Томский 34,320. Бакчарекий 32,621. Утвинский 12,1
По следам неопубликованных писем

в  редакцию поступило письмо, в 
котором рассказывалось о том, что 
А. А. Цпзедь, проживающий в го
роде Томске по улице Завокзаль- 
вой № 2, и Романущко, проживаю
щий по переулку Базарному, № 4, 
укрываются от уплаты налога за 
сдачу частным лицам квартир.

Как нам сопбщцл заместитель 
заведующего Томским городским 
финансовым отделом тов. Кули- 
шецко, доходы, получаемые е квар
тирантов, учтены и квартиросдат
чики обложены налогом.

В одном пз ццсем, поступивших 
в редакцию, сообщалось о том, что 
инженер Гусевской РТС Шегарско- 
го района В. Г. Оловянишннков 
редко бывает в колхозах, мало ока
зывает им технической помощи в 
использует государственную авто
машину в личных целях.

Как сообщил в редакцию секре
тарь Шсгарского райкома КПСС 
тов. Бугров, за использование авто
машины в личных целях и слабую 
техническую помощь колхозам
В. F. Оловянишникову объявлен
выговор.

выработки и расценок на корче^гке, неизвестны им и их показатели. Б их руках —  мощные механизмы С-100, но эксплуатируются они на износ, так как график профилактических ремонтов нарушается. На бульдозерах нет защитных огралсдений для кабин, и это может привести к авариям и вывести механизмы из строя.Очень П.ТОХО используется подвижной состав. С неполной нагрузкой работают узкоколейные паровозы и мотовозы. Вместо 15 платформ они водят всего по 8 —  9. И это в то время, когда руководители отряда жалуются, что одной из главных причин отставания является недостаток тяги.В МДО имеются три мотовоза, строительный поезд, но используются они очень плохо. Нередко механизмы’ выходят из строя из-за небрежной эксплуатации.—  Не хватает платформ, поэтому и формируем небольшие составы. —  говорит главный инженер отряда тов. Семенюк.Однако технический руководитель отряда ничего не сказал о том, какие меры намечены, чтобы повысить оборачиваемость подвижного состава. Очень часто на дороге нарушается график движения поездов и мотовозов. Нередко платформы, груженные различными материалами и оборудованием, сутками простаивают на станционных путях. Трое суток, например, недавно простояли в Белом Яру три платформы, груженные шпалами.С мая на пристани в г. Асино лежат пять железнодорожных платформ для МДО № 132. Но руководиггели МДО никак не удосужатся завезти их в Белый Яр. А ведь не за горами и конец навигации.На всех участках балласт е железнодорожных платформ сгружается вручную, на это затрачивается слишком много времени. А ведь разгрузку балласта можно механизировать с помощью специального разгрузчика, смонтированного на базе агрегата лебедки ТЛ-4. При агрегатной разгрузке двое рабочих смогут разгружать состав из 10 —  12 платформ за 15—  20 минут.В МДО идет давно разговор об изготовлении механизированного разгрузчика. В мае изгото>влен каркас механизма. Требовалось еще 10 — 15 дней, чтобы закончить монтаж разгрузчика, не у руководителей отряда так и не хватило настойчивости, чтобы начатое дело довести до конца.На участке дороги от 12 до 22 километра на подъемке пути и подвозке шпал занято четыре бригады, но только одна из них поднимает пути домкратом, на вооружении других—  деревянные ваги.—  Подъемных сооружений не хватает, —  разводят руками руководители отряда.Это не совсем так. На дороге есть путеподъемники, но они бездействуют. Один из подъемников увезли в Белый Яр и там бросили без присмотра. Кто-то из «предприимчивых» дельцов его разобрал. Бездействует путеподъемник и на участке мастера тов. Качина.На строящейся магистрали нигде не планируются откосы. Изготовить откосо-планировщики можцо на базе агрегата для отделки верхних путей. Но. руководители отряда с этим не торопятся.

Качество строительных работ на всем протяжении магистрали никое. Начальник отряда тов. Шабалин, главный инженер тов. Семенюк и другие руководители редко заглядывают на трассу, не спрашивают ответственности с мастеров и бригадиров за низкое качество. Вот почему многочисленные переделки здесь стали системой.На десятом километре перед мостом дорожники неправильно уложили кривую: радиус закругления рельс слишком мал. Из-за этого здесь произошла авария, сошел с рельс паровоз. Много недоделок и на других участках пути.—  Работаем, как говорится, на глазок, —  сокрушенно говорит мастер тов. Качин. —  Никаких инструментов для контроля нет. Даже уровни отсутствуют. Каждый мастер прокладывает путь «на свой страх и риск». С таким отношением к делу хорошего качества строительства не дождешься.Многие мосты сооружены с нарушением технических норм; опорные сваи оказались значительно короче, чем требуется, неправильно укладываются рельсы. На 29 километре дороги, например, многие шпалы перевернуты, рельсы на стыках положены с нарушением норм, костыли забиты непрочно и вытаскиваются руками.На разъездах не устано-влены стрелочные механизмы, стрелки переводятся вручную ломиком, хотя полные комплекты стрелочных переводов имеются в МДО.Очень медленно сооружается обходной участок дороги протяженностью 4,5 километра, который заменит ранее сооруженный отрезок магистрали, размытый весенним паводком. На этом участке необходимо отсыпать 45 тысяч кубометров грунта, а на 22 августа отсыпано лишь 23 тысячи. Ежедневно две бригады отсыпают по 300 кубометров вместо 600 по графику. На участке постоянно нарушается график подвозки балласта. Нередко паровоз, закрепленный за участком, отвлекают на другие хозяйственные работы.VЛесорубы Белоярского леспромхоза должны своевременно получить лесовозную магистраль. Для этого необходимо резко усилить темпы строительства, пополнить бригады, занятые на балластировке и окончательной отсыпке верхнего строения пуэ’и, строго соблюдать график движения мотовозов и паровозов, ускорить оборачиваемость платформ, лучше использовать механизмы и подъемные средства. Белоярская дорога должна стать ударной стройкрй верхне-кет- ских строителей.
Рейдовая бригада газеты «Крас

ное знамя»:
П. УШАКОР, 

бригадир МДО-132,
А. ЗУБОВ,

машинист Белоярсного леспром
хоза,

В. ШКЛЯЕВ, 
бригадир-путеец,
А. БОНДАРЧУК,

мастер Белоярсного прорабского 
участие,

Ф. ТУРБИН,
сотрудник верхне-кетской рай

онной газеты «Заря Севера»,
Е. ВОСТРУХОВ, 
наш спец, корр.

Второй советский космический ко; рабль-спутник с подопытными животными после завершения программы исследований, рассчитанной на одни сутки, послушный команде с земли, спустился со своей орбиты. Эта потрясающая весть о вовом беспримерном доаджении советской науки и техники с быстротой молнии облетела весь мир. Человечество рукоплещет новой победе советских покорителей космоса.Китайский народ горячо поздравляет советский народ, ученых и инженерно-технических работников с новым огромным достижением, пишет «Жэньминь жибао» в статье «Великий почин в космических полетах». С момента запуска первого искусственного спутника в Советском Союзе и до настоящего времени не прошло и трех лет, говорится в статьв, но за этот короткий период Советский Союз .добился стремительного развития исследований в области космических полетов. Только за текущий год Советский Союз дважды запускал баллистические ракеты в район Тихого океана и осуществил полеты двух космических кораблей. Выдающиеся усилия советских ученых и инженерно-технических работников открыли путь к межпланетным полетам человека. Советский Союз сделал колоссальный прогресс в области исследований космических полетов, все больше и больше оставляя позади США.Новое достижение советской науки и техники, подчеркивает газета, продемонстрировало несравненное превосходство социалистического строя.Видные ученые Китая горячо приветствуют благополучное возвращение на землю советского космического корабля, расценивая это событие «ак огромный вклад в мировую науку. Крупный специалист в области механики Цянь Сюе-сэн называет приземление корабля новой вехой на пути освоения космоса человеком. Геофизик Чжао Цзю-чжан заявил, что возвращение космического корабля ка землю щзедставляет собой очень сложную и трудную задачу. И тем не менее советские ученые успешно разрешили эту проблему. Советский Союз добился стремительного прогресса в управлении полетом ракет, в молниеносных и точных расчетах орбиты, далеко оставив позади себя Соединенные Штаты.Болгарские трудящиеся выражают искренний восторг тем, что первенство в завоевании космоса прочно удерживает Советский Союз. Газеты «Ра- ботническо дело» и «Народна мла- деж» отводят материалам о новом до- стилсении советской науки и техники почти по две страницы, предпосылая им заголовки: «Весь мир с восхищением преклоняется перед изумительной победой СССР», «Триумф Советского Союза является триумфом социализма», «Советский человек на старте в космос».Совсем уже близко то время, когда человек полетит в космос, пишет в передовой статье «Работническо дело». И вечно люди от всего сердца будут благодарны советскому человеку, который первый разгадал тайны кпемоса, раскрыл неведомые пути во Вселенную. Болгарский народ, пишет газета, рад, что его родной старший брат —  советский народ одерживает исторические победы.Для всех, в том числе и для врагов социализма, пишет в газете «Ра- ботническо дело» академик Любен Чакало'В, стало ясно, что первая в мире социалистаческая страна является ■ также первой в науке и технике. Не-

■ далеко время, когда на советском космическом корабле впервые человек полетит в космос. Это будет корабль, оснащенный не оружием массового уничтожения людей и не булавками с ядом для экипажа, а точными приборами, обеспечивающими его благополучное возвращение на землю.Главной темой чехословацких газет является успешное завершение в Советском Союзе непревзойденного научного эксперимента. Газета «Руде право», комментируя новую победу советского народа, пишет; Это —  не только триумф советской науки- Это—  победа дела мира. Людям мирного созидательного труда она говорит: будьте спокойны, продолжайте работу! Врагов мира и свободы народов она снова предостерегает, напоминает им, что соотношение сил на земле изменилось далеко не в их пользу. То, во что когда-то верили только страстные энтузиасты, то, что совсем недавно было фантазией великих поэтов. сегодня свершилось, вошло в нашу жизнь. Н нельзя забывать, что подвиг совершила именно советская наука, наука страны победившего социализма. Этот открываемый советскими учеными и советскими людьми путь к звездам ведет одновременно к счастливой жизни, к миру здесь, на земле.Только одну ночь, пишет в заключение газета, сиял космический корабль в нашем небе. А сколько он принес радости всем нам, какую вселил уверенность! Слава советским людям, строящим коммунизм, слава их великой Родине, с.чава победоносной Коммунистической парши Советского Союза!«Советская наука совершила еще один подвиг, который является не только бессмертным в развитии мировой научной мысли, но и во всей истории человечества», —  пишет в передовой статье корейская газета «Нодон синмун». Газета указывает, что теперь решены многие главные вопросы, связанные с космическим пЬлетом человека. Пришло время, когда человек сможет отправиться в межпланетное пространство, совершать путешествия на Луну и другие планеты. Эта мечта, подобная сну, эта смелая фантазия стала реальностью благодаря подвигу великого советского народа, который под руководством КПСС вступил в период развернутого строительства коммунизма.«Замечательное достижение», «Громадный вклад в мировую науку»—  под такими заголовками вьетнамская газета «Нян зав» сообщает о благополучном возвращении на землю второго советского космического корабля. Новый успех советской науки, пишет газета, говорит о том, что недалек тот день, когда человек сможет безопасно вылететь в «осмос и вернуться на землю. «Нян зан» напоминает, что менее чем за три года после запуска первого спутника Советский Союз последовательно и успешно шел по пути к победе над космосом, социализм и коммунизм своими успехами в науке продемонстрировали и доказали превосходство своей системы.Ливанские газеты сопровождают сообщение ТАСС крупными заголовками на всю первую полосу. Вот некоторые их заголовки: газета «Ан- нида»— «Историческая победа советской науки и техники», газета «Аль- джарида» —  «Русские успешно решили проблему посылки человека в
Т оржествеиное 

заседание в БухарестеБУХАРЕСТ, 22 августа. (ТАСС). Сегодня в Бухаресте в Государственном театре оперы я  балета состоялось торжественное собрание, посвящен^ ное 16-й годовщине со дня освобождения Румынии от фашистского ига.Тепло встретили участники торжественного собрания появление в пре- з'идиуме Первого секретаря ЦК Румынской рабочей партии Георге Геор- гиу-Деж, Председателя- Совета министров Киву Стойка, Председателя Президиума ‘ Великого национального собрания И. Г. Маурера н других руководящих деятелей Румынской рабочей партии и народного правительства, посла СССР в РНР А, А . Епишева.С докладо|и о 16-й годовщине ос

вобождения Румынии выступил член Политбюро Центрального Комитета Румынской рабочей партии, Председатель Президиума Великого национального собрания И. Г. Маурер.

космос и его возвращения на зе.млю», газета «Ан-нахр»— «Русские раскрыт вают ворота во Вселенную. Человеку открыта дорога в космос», газета «Аль-ануар»,—- «Историческое собы  ̂тие, которым русские потрясли весь мир. Это потрясающе, отклонение от заданной точки приземления состав^ ляет лишь 10 жилометров». Многие ливанские газеты, получив сообщение ТАСС, переверстали сво'и первые полосы и дали сообщение Т.АСС на самых видных местах.Все ведущие делийские газеты поместили на первых полосах сообщение о выдающемся успехе советской науки. Одна из крупнейших ц-ент- ральных газет «Стейтсмен» поместила подробное изложение сообщения ТАСС под крупным заголовком через всю первую полосу: «Космический корабль воэвращен на землю, все животные, находившиеся на борту, невредимы, посадка совершена в 6 милях от цели, крупный успех Советского Союза». Газета подчеркивает, что возвращение животных на землю после полета в космическое пространство совершено впервые в истории.Американские телеграфные агентства под грифом «молния» передали сообщения об успешном приземлении в Советском Союзе космического корабля и капсулы с животными буквально через несколько минут после получения известий из Москвы. Корреспондент агентства Юнайтед Пресс Интернейшнл подчеркивает в своем сообщении, что «человек впервые запустил на орбиту и вернул на землю живые существа». Русские ученые, говорится в сообщении, попали прямо в яблоко мишени сравнительно небольшой капсулой, пролетевшей через космос. В этом же сообщении указывается, что спутник, который американцы намерены запустить с базы Ванденберт через две— три недели, вряд ли будет иметь на борту животных.«Сенсационная новость», «Исторический день», «Фантастическая новость» —  такими словами начинались во Франции воскресные радие- и телевизионные передачи, возвестившие миллионам людей о том, что впервые в истории живые существа благополучно возвратились на землю из космического путешествия на борту советского корабля-спутника. Те  ̂лезрители увидели на экранах собачек Стрелку и Белку, возвратившихся из исторического путешествия. Комментатор телевидения, изложивший сообщение ТАСС, подчеркнул, что Советский Союз сделал «очень важный шаг к тому моменту, когда место на космическом корабле займет человек».В редакционной статье английская газета «Дейли мейл» подчеркивает, что в настоящий момент «слава, не  ̂сомненно, принадлежит русским. Они добились поразительного достижения, доставив обратно животных после вывода их на орбиту вокруг Земли. Теперь,—  говорится в статье,—  очередь за человеком, и это произойдет довольно скоро, так как препятствия, создаваемые космосом для живых существ, преодолены и прежде всего решена проблема их возвращения на землю». Отмечая «поразительную точность» приземления космического корабля, газета восклицает: «Итак, мы снова снимаем свои шляпы перед русскими».О новых успехах советского народа в освоении космоса сегодня с восхищением говорят и пишут в Польше, Венгрии, Индбнезии, на Кубе, в Афганистане, Финляндии ^  во в см  странах мира. (ТАСС).

Новшества в уборке кукурузыв  текущем году на уборке кукурузы труженики полей широко внедряют передовые методы труда, вносят много поучительных новшеств. Таж, в колхозе имени Кирова Острожского района Ровенской области, где выращивается самая дешевая кукуруза в области, механизаторы переоборудовали зерновой комбайн «С-6» для уборки этой культуры на силос. Кроме того, для заточки ножей комбайна здесь предлоЖ!или использовать аппарат «Р СА -12», которым обычно проводится стрижка овец. В результате теперь на заточку ножей требуется всего полтора часа, а не день —  два, как раньше.Многие колхозы Адыгейской авто

номной области впервые ведут силосование кукурузы наземным способом, в бурты-курганы. Повсеместно взамен бульдозеров используются гусеничные тракторы. Предварительные подсчеты показали, что тонна силоса, заложенного в бурт, обходится в два раза дешевле, чем в траншеи. Обильный урожай основных, повторных и пожнивных посевов «королевы полей» дает возможность хозяйствам Адыгеи в текущем году повсеместно заготовить полутора —  двухгодичный запас сочных кормов.В практику колхозов и совхозов Сарато'вской области впервые вводится обогащение кукурузного силоса

карбамидом (синтетической мочевиной). Как показали исследования, добавление к силосуемой массе 0,6 процента (к весовом отношении) карбамида значительно улучшает качестве силоса. Научно-исследовательский институт сельского хозяйства Юго- Востока уточнил применительно к местным условиям технологию смачивания раствором карбамида силосной массы с помощью специального аппарата, работающего в агрегате с кукурузоуборочным комбайном. Это исключает затраты труда на перемешивание массы перед закладкой ее на силос. (ТАСС).

Заключительное заседание VIII 
съезда Народно-социалистической 

партии КубыГАВАНА, 22 августа. (ТАСС). 21 августа дедегдты VIII съезда Народ- но-социадистической партии Кубы завончиди обсуждение всех вопросов повестки дня. С заключительным словом выступил генеральный секретарь НеПК Блас Рока.Наш съезд, отметил он, проходил под лозунгом пролетарского интернационализма. На нем мы заслушали послания и выступления представителей братских коммунцстических и рабочих партий различных стран мира. В них выражается единодушная поддержка кубинской революции и солидарность с народом нашей страны, ведущим историческую борьбу за независимость и прогресс родины.Блас Рока подчеркнул, что благодаря пролетарскому интернационализму —  этой огромной силе в борьбе против империализма, за свободу и мир —  кубинская революция развивается и крепнет. Именно поэтому, сказал он, империалисты и их лакеи пытались и пытаются под различными преддогдми рдзрущить пролетарский интернационализм, выдавая его. в частности, за антипатриотизм.Блас Рока выразил благодарность братским коммунистическим и рабо

чим партиям за их теплые приветет- венные послания, которые, по его словам, направлены не только съезду, но и всему кубинскому народу и революционному правительству.Далее Блас Рока указал, что съезд продемонстрировал нерушимое единг ство и сплоченность партии. Единстг во нашей партии, сказал он, освещает путь к единству всех революционных сил, являющемуся гарантией движ|ния революции вперед.Ответив на некоторые выступления ораторов, принимавших участие в работе съезда, Блас Рока заявил, что V III съезд НеПК сделал партию еще более единой и крепкой, еще более твердой и уверенной в ее привержен- носд'н марксизму-ленинизму, делу борьбы за мирное сосуществование и прочньгй всеобщий мир.Делегаты съезда единогласно одобрили доклады Национального комитета партии —  доклад Блас Рока об итогах работы партии, Анибаля Эскаланте —  о проекте новой программы партии, Мануэля Лусардо —  об изменениях в Уставе партии.Затем состоялись выборы руководящих органов партии. Избрано 37 членов Национального комитета и 4 кандидата.
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М Е Ж Д Ж И З Н Ь
в СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ ООН• Н Ь Ю -Й О Р К , 22 августа. (ТАСС). На открывшемся здесь вчера заседании Совета Безопасности первым выступил гене- рильный секретарь О О Н  Хаммаршельд. Его заявление почти целиком было посвящено оправданию деятельности командования вооруженных сил О О Н  на территории Конго. При этом он критиковал действия конголезского правительства, предпринятые якобы против находящегося там персонала ООН. По словам генерального секретаря, цель услуг Организации Объединенных Наций, оказываемых Республике Конго, состоит в том, чтобы защищать международный мир и безопасность. А  так как трудности, с которыми встречается республика, по его мнению, не носят характера, создающего угрозу международному миру, то они не являются «предметом нашей заботы».Затем слово было предоставлено главе делегации Республики Конго заместителю премьер-министра А . Гизенга. Он заявил, что Совет Безопасности помог предотвратить заговор, который угрожал суверенитету Конго. Гизенга указал также, что, хотя на генерального секретаря О О Н  была возло жена задача по проведению в жизнь резолюций Совета Безопасности, включая отправку войск О О Н  в провинцию Катанга, он не информировал центральное правительство Конго о событиях в Катанге, и эти события стали известны только после того, как марионетка Чомбе созвал пресс-конференцию в Элизабетвиле. «Плохо истолкованные резолюции, — сказал он, — не способствовали бы освобождению Конго, а, напротив, могли бы привести к новому завоеванию стоаны». Конго хочет, подчеркнул Гизенга, чтобы независимость страны была подтверждена, а ее территориальная целостность сохранена. Мы хотим восстановления достоинства конголезского народа, борющегося против колониализма.Заместитель премьер-министра Конго предложил, чтобы была со- зданй группа из представителей нейтральных афро-азиатских стран со штаб-квартирой в Конго. Эта группа, сказал Гизенга, тесно сотрудничала бы с войсками О О Н , И на нее была бы возложена задача полного выполнения резолюций Совета Безопасности.Касаясь разногласий между генеральным секоетарем- О О Н  и правительством Конго, Гизенга сказал, что его правительство не понимает, почему Хаммаршельд не проконсультировался с правительством Конго перед тем, как выехать в Катангу. Также, продолжал он, имело место неприятное совпадение между условиями, поставленными повстанцем Чомбе, и решениями, принятыми генеральным секретарем.Глава конголезской делегации изложил позицию правительства Конго относительно роли ООН:1) деятельность О О Н  в Конго должна осуществляться в сотрудничестве с центральным правительством и в соответствии с ре- золюция.ми Совета Безопасности;

2) центральное правительство должно быть постоянно информировано о деятельности О О Н  в Конго, чтобы точки зрения совпадали:
3 ) конголезские войска^ должны осуществлять полицейский надзор в аэропортах и морских портах:4) вооруженные силы О О Н  должны немедленно разоружить все бельгийские войска, находящиеся в ведении марионетки Чомбе:
5) должна быть осуществлена полная и безоговорочная эвакуация бельгийских войск с баз в Китоне и Камине. В этой связи Гизенга указал, что посылать бельгийцев для обучения милиции марионеточного правительства — значит идти вразрез с резолюциями Совета Безопасности;
6) Совет Безопасности должен учредить группу с целью тесного сотрудничества с войсками ООН и выполнения резолюций Совета Безопасности.Заместитель премьер-министра подчеркнул в заключение, что эта точка зрения полностью отвечает резолюциям Совета Безопасности и справедливости.Н Ь Ю -Й О Р К . 22 августа. (ТАСС). После перерыва Совет Безопасности возобновил обсуждение положения в Республике Конго'. Выступивший вновь генеральный секретарь О О Н  Хаммаршельд пытался сгладить впечатление от заявления главы конголезской делегации Гизенга, который показал, что генеральный секретарь не выполнил обязанностей, возложенных на него Советом Безопасности, и действовал по существу в интересах марионеточного правительства провинции Катанга.Затем слово было предоставлено приглашенному на заседание представителю Гвинеи Каба Сори. Делегат Гвинеи зачитал телеграмму, направленную президентом Республики Гвинеи председателю Совета Безопасности и полученную накануне заседания. В этой телеграмме Секу Туре обращает внимание на чрезвычайно серьезную обстановку в Конго, представляю^- щую угрозу миру не только в этой республике, но во всей Африке и во всем мире. Секу Туре ет двусмысленные действия ООН в Конго и указывает; что Организация Объединенных Наций не должна вести дела со ставленником бельгийцев через голову центрального правительства. Между

законными правами народа Конго и империалистической агрессией не может быть компромисса. Самым плачевным было бы то, если бы действия Организации Объединенных Наций привели к краху Конго и восстановлению бельгий- скся-о колониализма.Гвинея, продолжал ее представитель в Совете Безопасности, возражает против того, чтобы в Конго параллельно центральному правительству было учреждено какое-либо другое правительство. Роль Чо.мбе, сказал он,— это только один аспект деятельности бельгийцев в Конго. Основной причиной всех бед является бельгийская агрессия. Чтобы скорее восстановить порядок в республике, Каба Сори предложил принять меры, обеспечивающие передачу под охрану конголезских войск всех аэродромов и портов страны. Необходимо, сказал он, чтобы войска, посланные в Катангу, находились в распоряжении центрального правительства. Организация Объединенных Наций должна предпринять все необходимые шаги к тому, чтобы подавить сопротивление в Катанге.Затем с речью выступил глава довет*ской делегации первый заместитель министра иностранных дел С С С Р  В. В. Кузнецов.В начале своего выступления глава советской делегации сказал, что положение в Конго ̂ продолжает оставаться чрезвычайно напряженным.Правительство С С С Р  надеется, сказал В . В . Кузнецов, что Совет Безопасности О О Н  добьется неукоснительного выполнения принятых им решений и доведет до конца дело пресечения агрессии против Республики Конго, вывода с ее территории всех войск интервентов, ограждения ее независимости и суверенитета.Советское правительство полностью поддерживает предложение правительства Конго, изложенное в сегодняшнем выступлении заместителя премьер-министра г-на Гизенга. о немедленном направлении в республику группы представителей ряда нейтральных стран.В связи с изложенным советская делегация вносит следующий проект резолюции по этому вопросу:Совет Безопасности, рассмотрев вопрос о выполнении своих решений от 14 и 22 июля и 9 августа 1960 года о положении в Конго,постановляет учредить группу в составе представителей государств— членов О О Н , предоставивших в соответствии 9 решением Совета' Безопасности вооруженные силы для оказания помощи Республике Конго, с тем, чтобы эта группа, действуя вместе с генеральным секретарем О О Н . обеспечила бы на месте безотлагательное проведение в жизнь решений Совета Безопасности, в том числе о выводе бельгийских войск с территории Конго и обеспечении территориальной целостности и политической независимости Конго;считает необходимым, чтобы генеральный секретарь и указанная группа повседневна консультировались с законным правительством Конго при выполнении ими решений Совета Безопасности: поручает генеральному секретарю представить Совету Безопасности доклад о выполнении настоящей резолюции.Мы надеемся, что этот проект встретит единодушную поддержку членов Совета Безопасности.Советское правительство, сказал В . В . Кузнецов, настаивает также на устранении препятствий для посылки в провинцию Катанга войск законного конголезского правительства и тех африканских государств, которые последовали призыву Совета Безопасности о содействии прекращению иностранной интервенции в Конго.Советская делегация полностью поддерживает и другие мероприятия, которые сегодня изложил представитель правительства Конго.В заключение В . В . Кузнецов

лики Конго в достижении указанных целей, правительство С С С Р  заявляет, что оно со своей стороны предпримет необходимые для этого усилия. Если же агрессоры не уберутся из Республики Конго и не откажутся от планов расширения агрессии, то миролюбивые страны встанут перед необходимостью предпринять л  другие шаги для пресечения агрессии в соответствии с принятыми резолюциями Совета Безопасности.Высказанные советским пред- :тавителем замечания в адрес генерального секретаря О О Н  вынудили последнего вновь дать «разъяснение». Однако и на этот раз Хаммаршельд в весьма туманной форме говорил о деятельности ООН в Конго. Он заявил, что Организация Объединенных Наций не будет сопротивляться каким- либо мероприятиям центрального правительства Конго, направленным на установление его власти в Катанге, но не окажет никакой! «активной помощи» в этом случае, i Генеральный секретарь признал,' что осуществление принципа гео-' графического распределения при комплектовании смешанных комиссий из экспертов ООН  в Конго «является неудовлетворительным», однако объяснял это тем, что в его распоряжении было всего лишь пять недель. Хотя Хаммаршельд не возражал против создания группы из представителей афро-азиатских стран, он высказался против функций, которые были бы. ей поручены. так как это, по словам генерального секретаря, лишило бы его «преимуществ в нынешних консультациях». Что касается бельгийских баз в Конго, заявил Хаммаршельд, то правительство Бельгии дало заверения о выводе всех войск с территории Конго в течение восьми дней.Представитель Туниса Монжи Слим заявил, что «почти полностью достигнут» вывод всех бельгийских войск из Конго и замена их силами ОО Н . По мнению тунисского делегата, обстановка в Конго серьезная, но не безнадежная.После выступления аргентинского делегата, который полностью взял под защиту ■ деятельность командования ООН и лично генерального секретаря в Конго, Совет Безопасности устроил второй перерыв в своей работе.На возобновившемся вчера позд- вечером после перерыва часе

Заявление Н еру  
в парламенте  

ИндииД Е Л И , 22 августа. (ТАСС). Сегодня в Народной палате индийско го парламента началось обсуждение проекта третьего пятилетнего плана развития Индии.Открывая прения, премьер-ми нистр Неру подчеркнул, что только создание в стране тяжелой промышленности может заложить основу для будущего прогресса Индии.Указав далее на важность развития сельского хозяйства, Неру под черкнул необходимость коопериро вания в этой области. Кооперирование. сказал он, является единственным путем развития сельского .хозяйства Индии, и другого пути нет. Вместе с тем Неру сказал, что идеи кооперирования в индийском сельском хозяйстве встречают сопротивление со стороны определенных кругов в стране. Премьер-министр отметил важность планового развития страны, которое требует упорного труда индийского народа.Неру выразил благодарность иностранным государствам, в том числе Советскому Союзу, за предоставляемую Индии помощь.

Кинотеатр имени М. Горького24 августа — новый цветной художественный фильм «Седьмое 
путешествие Синдбада». Сеансы: 10, 1 1-45, 1-30, 3-15, 5, 6-45,8-30, 10-15.Сеанс для детей в 10 часов утра.

Зал кинохроники.24 августа — документальные фильмы: «У хлеборобов сибирского 
колхоза», «Мы живем в селе Арго- 
макове». Сеансы: 10, 11, 12. 5-30, 6-30.Художественный филь.м «Алло! 
Вы ошиблись номером.». Сеансы: 1, 2-30, 4, 7-30, 9. 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных 24 августа. Большой зал — новый цветной художественный филь.м «Седьмое путешествие 
Синдбада». Сеансы: 10. 11-45,1-30, 3-15, 5, 6-50, 8-40, 10-30.Малый зал — «Веселые ребя
та». Сеансы: 10-10, 12, 1-50, 3-40,5- 30, 7-15, 9, 10-45.

Кинотеатр городского сада 24 августа ^  широкоэкранный цветной фильм «Смерть в седле». Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 4-30,6- 30, 8-30, 10-30.
Клуб имени Сталина 24 августа — «Седьмое путеше

ствие Синдбада». Сеансы: И ,  2, 4, 6. 8 , 10.

ВЕНГЕРСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА. Будапешт. Район Без
донного озера, бывшее место свалки. Сейчас этот район стал одним из 
красивейших уголкрв столицы Венгрии. (Фотохроника Т А СС ).
Совещание трех держав 

прервало свою работу 
до 27 сентябряЖ Е Н Е В А , 22 августа.^ (ТАСС), ядерных взрывов, которые плани-ппттиа пп Птгппттр НЯТТИЙ СОСТОЯ- — Г'ТТТ Л л

НО

сказал: солидаризируясь со всеми государствами, стремящимися оказать всестороннюю помощь и поддержку правительству Респуб-

дании Совета Безопасности продолжались выступления членов Совета.Делегат Цейлона Клод Кореа в своем выступлении призывал к терпению и выдержке и заявил, что он отрицательно относится к идее учреждения консультативной группы, выдвинутой правительством Конго. Делегации стран — членов Н А ТО  во главе с Соединенными Штатами всеми силами старались обелить грязную авантюру своего бельгийского союзника, а также выгородить неблаговидную роль генерального секретаря О О Н  Дата Хаммаршельда, который занял позицию «нейтралитета» в отношении марионетки Чомбе. Западные державы даже подготовили проект резолюции, в котором намеревались предложить Совету Безопасности выразить полное доверие миссии Хаммаршельда в Конго. Однако, не получив поддержки со стороны делегаций социалистических, а также нейтральных стран, этот проект так и не увидел света.Лишь Советский Союз и Польша последовательно защищали интересы молодой африканской республики и потребовали от Организации Объединенных Наций принятия неотложных мер по обеспечению политической независимости и территориальной целостности конголезской республики.Выступив в конце заседания, представитель С С С Р  В. В. Кузнецов сказал, что, как показали его беседы с членами Совета Безопасности, они не готовы поддержать предложение Советского Союза о создании группы наблюдателей из представителей государств— членов О О Н . Поэтому советская делегация не настаивала на голосовании своего проекта резолюции.Таким образом, на этот раз Совет Безопасности не вынес никакого формального решения по Конго.

Сегодня во Дворце наций состоялось очередное заседание совещания трех держав о прекращении испытаний ядерного оружия, которое проходило под председательством американского делегата Поппера.Выступивший на этом заседании представитель Советского Союза С . К. Царапкин сообщил, что делегации С Ш А  и Великобритании предложили сделать перерыв в работе совещания до 27 сентября с. г. В связи с этим предложением, сказал С . К. Царапкин, мне поручено сделать следующее заявление: «Стремясь быстрее достичьдоговоренности. Советское правительство предпочло' бы не делать никакого перерыва в работе совещания. Понятно, однако, что мы не можем не считаться с позицией западных держав. Поскольку делегации Великобритании и Соединенных Штатов предлагают устроить перерыв, мы не будем против этого возражать».Далее С . К. Царапкин остановился на'ближайших задачах, которые стоят перед участниками совещания трех держав: решить вопрос о гарантиях в отношении подземных исследовательских

руют С Ш А , вопросы о продолжи тельности моратория, о составе контрольной комиссии, о квоте инспекций и ряд других. Что касается исследовательской программы, сказал советский делегат, то делегация Советского Союза считает необходимым еще раз подчеркнуть, что С С С Р  признает действительными выводы и рекомендации совещания экспертов 1958 года, на основе которых можно было бы давно заключить договор.

Нажим €ШДна шведских судовладельцев
Среда, 24 августа 12.30. Дневная передача. 19.30. Беседа из цикла «Коренные проб

лемы современной международной 
жизни». 19.40. Для молодежи. 
«Клуб творческой мысли». 20.00. Концерт мастеров художественного слова. 20.30. «Последние извес
тия». 20.40. «За здоровье и долго
летне советского человека». 21.10. Советско-албанский художественный фильм «Фуртуна».

СТ О К ГО Л Ь М , 22 августа. (ТАСС). Как сообщает газета «Ню даг», С Ш А  угрожают занести в «черный список» шведские судовладельческие компании, если они согласятся на перевозку советской нефти из портов на Черном море в Кубу. Предупреждение такого рода, продолжает газета, было направлено американцами в министерство иностранных дел Швеции. Под нажимом и угрозой С Ш А  шведские судовладельческие компании были вынуждены отказаться от BecbiMa выгодных предложений на фрахт. И это в то время, замечает газета, когда значительная часть шведского танкерного флота простаивает из-за недогрузки.

Хлебокомбинату требуются на постояннучо работу: кочегары, сле- 
' сари, водопроводчик, экспедиторы по отпуску готовой продукции и 

рабочие в цехи.Обращаться: г. Томск, Набережная реки Ушайки, 14. 5— 3Школе-интернату № 1 требуются на постоянную работу ночные ня
ни и технички.,  Обращаться в часы занятий по адресу: г. То.мск, проспект имени Ленина. 147, к заместителю директора. 2— 2Каргасокской нефтеразведке требуются плотники и разнорабочие.Обращаться по адресу: г. Томск, улица Татарская, 22. отдел кадров.3— 1

Что происходит в Лаосе' Х А Н О Й , 2^ августа. (ТАСС), Со времени гЪбударственного переворота, приведшего к падению проамериканского правительства Фуи Сананиконе, прошли две недели, но положение в Лаосе остается напряженным. Дело в том, что внутренняя и внешняя реакция стремится во что бы то ни стало вернуть утраченные позиции в этой стране, которой Пентагон отводит роль плацдарма для провокаций против стран Юго- Восточной Азии.
,колониализм по-прешнему 

у  гро т а е т  Африке

У  них одна идея**Н Ь Ю -Й О Р К , 22 августа. (ТАСС). Выходящая в Сан-Франциско газета «Кроникл» опубликовала интервью германского генерала Шпейделя, данное последним во время визита в этот город.Шпейдель назвал реорганизацию боннской армии и включение западногерманских войск в состав вооруженных сил Н А Т О  «крупнейшим достижением» Североатлантического союза. Шпейдель. пишет газета, полностью поддержал союзнические планы оснащения германских вооруженных сил новейшим оружием, включая ракеты с ядерной боеголовкой и реактивные истребители «Ф-104»

Боннский генерал расхваливал стандартизацию оружия и боеприпасов, проведенную Н А ТО .Когда Шпейделя спросили о его прошлом, он рассказал, что служил в гитлеровском генеральном штабе и «был вместе с Роммелем в Северной Африке». Б период высадки американо-английских союзников в® Франции в 1944 году Шпейдель сражался против них в Нормандии.  ̂ Ныне он командует в Центральной Европе войсками Н А ТО  и в том числе американской 7-й армией.«У нас одна идея», — сказал Шпейдель, отвечая на вопрос о том, как работает командование Н А ТО .

П А Р И Ж , 22 августа. (ТАСС). Газета «Юманите-диманш» опубликовала сегодня статью, в которой разоблачает маневры французских колониалистов против Федерации Мали.В Дакаре произошло нечто похожее на операцию, которую проводит в Катанге Чомбе, являющийся орудием бельгийских колониалистов, пишет газета.Напомнив, что французские правящие круги помешали созданию более широкой федерации (в составе Сенегала, Судана, Верхней Вольты и Дагомеи), газета пишет: «Сейчас создается впечатление, что, сопротивление, оказываемое Елисейским ’ дворцом в отношении предоставления подлинной, а не формальной независимости странам Сообщества, привело к тому, что благодаря-трюкам сенегальских политических деятелей, более связанных с 'французскими колониалистами, чем со своим народом, нынешняя политическая структура Мали распалась».Газета подчеркивает, что экстремисты и их сторонники в правительстве Франции неблагожелательно относились к недавним выступлениям Модибо Кейта.Чем же «провинился» председатель Совета министров Федерации Мали Модибо Кейта перед французским колониализмом?

Солдаты покидают предателях а н о й , 21 августа. (ТАСС). Ссылаясь на передачу радио «Голос Патет-Лао», вьетнамское информационное агентство сообщает, что многие офицеры и солдаты королевской лаотянской армии, находящиеся под командованием ярого приверженца С Ш А  Фуми Носава-

на, выражают глубокое возмущение предательством реакционной клики. В Сам-Теу они вышли из повиновения, и командир части был вынужден бежать. Многие солда ты, расквартированные неподалеку

Дело в том, пишет «Юманите диманш», что Кейта заявил в июле с. г., что страны Сообщества могли бы внести в ООН  рекомендации с требованием о том, чтобы Франция вела с  алжирским правительством переговоры о мире в Алжире, добавив, что Мали признает Алжир, если его рекомендации не будут приняты. Кроме того, он высказался за экономический союз африканских стран, в том числе Гвинеи, и даже за создание «африканской валютной зоны».Следовательно, накануне вче рашнего переворота в Дакаре Федерация Мали, по-видимому, совершенно ясно вступила на путь, ведущий к полной экономическойполитической независимости. Такая позиция Кейта, отмечает газета, ■ встревожила Елисейский дворец не заставит ли это другие государ ства Сообщества в свою очередь потребовать полной независимости?Дойдут ли правители. Сенегала до того, чтобы развязать граждан скую войну либо на сенегальской территории, либо против суданцев? — спрашивает газета. — Этот вопрос приходится задать после событий в Конго, достаточно ясно показавших, что ■ подлинная угроза для Африки по-прежнему заключается в колониализме, в его пережитках и новых вспышках.
АРЕСТЫ В КАТАНГЕП А Р И Ж , 21 августа. (ТАСС). Как сообщает корреспондент агентства Франс Пресс из Элизабегвиля (Катанга), сегодня утром большая группа сторонников партии «Балу- бакат», выступающей за территориальную целостность Конго и находящейся в оппозиции к Чомбе, собралась в аэропорту, ожидая 'прибытия из Леопольдвиля статс-сек

ретаря по вопросам Катанги в пра вительстве Конго Ясона Сендве.Полиция разогнала собравшихся применив гранаты со слезоточивым газом. Позже африканцы вновь собрались на дороге, ведущей к аэропорту. Полиция разогнала демонст рантов и произвела массовые арес ты. Около ста человек отппявпено в городскую. тюрьму.

'■  Против правительства Суванна Фума, поставленного у власти революционным комитетом, готовится заговор, имеющий целью помешать переходу Лаоса на путь мира, нейтралитета и национальной независимости. Укрывшийся на границе с Таиландом — членом С Е А Т О  — бывший министр обороны Фуми Носаван занят концентрацией войск для похода на столицу.Король, по поручению которого Суванна Фума сформировал новый кабинет, колеблется и до сих пор не утвердил состав правительства, хотя последнее и получило поддержку Национального собрания. Сидя в своей резиденции в Луан-Прабане, он хранит молчание. Посланный из Бьентьяна представитель Национального собрания так и .не смог передать королю на утверждение документы — по дороге в резиденцию он был арестован. *Игра, затеянная в Луан-Прабане, ведется в расчете на то, чтобы свести на нет власть премьер- министра С^ъанна Фума. Она дает мятежникам возможность утверждать, что новое правительство не правомочно, поскольку оно еще не присягнуло королю, и что в силе по-прежнему остается свергнутое правительство Фуи Сананиконе.Желая предотвратить кровопролитие, СЗуванна Фума ведет переговоры с лидерами мятежников, штаб-квартира которых находится на юго-востоке королевства в Саванна-Кете. Однако последние затягивают эти переговоры, стремясь, очевидно, выиграть время, чтобы подавить в своих частях брожение солдат и накопить побольше сил для «генерального наступления».

Томскому обллесурсу требуются для работы в аппарате урса; на
чальник контрольно-ревизионного 
отдела, заместитель начальника 
планово-финансового отдела, това
роведы, главный зоотехник, инже
нер по труду и зарплате, инспектор 
хлебопечения, В районы области: 
старшие бухгалтеры, управляющие 
отделениями, главные агрономы, 
агрономы совхозов.Обращаться: г. Томск. Кузнечный взвоз, 12 , отдел кадров обл-2 ^ 1Томскому управлению «Росглав- втормета» срочно требуются: плот
ники, штукатуры-маляры, разно
рабочие на строительство.Обращаться: г. Томск, улица Яковлева, 18. 2— 2

Редактор В, А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томскому гортопсбыту требуются коновозчики.Обращаться: г. Томск, улица Максима Горького, 30.

Западно-Сибирская .межобластная контора «Рослесстройторга» продает населению и организациям в неограниченном количестве бывшую в употреблении деревянную тару— ящики и бочки— в городах и рабочих поселках: Новосибирск, Искитим, Бердск, Купино, Бара- бинен, Татарск, Чистоозерное, Ка- расук, Убинская, Чаны, Черепанове, Томск и Асино.Обращаться: в г. Новосибирске по телефону № 2-30-91, в г. Томске — по адресу: Складской переулок, 2, телефон 23-54.Строительному отделу У В Д  Томского облисполкома требуются на постоянную работу: арматурщики, 
сантехники, электросварщик, раз
норабочие и шофер на легковую .машину.Обращаться по адресу: г. Томск, переулок Мариинский, 8-а.Томскому строительному училищу № 2 требуются на постоянную работу квалифицированные камен
щик и штукатур на должности мастеров производственного обучения и преподаватель строительного дела.Обращаться: г. Томск, ^лица Розы Люкceмбypг^. 18, телефон 42-17.Артели «кожмех» требуются на постоянную работу счетовод-кассир и рабочий на автогужевой транспорт.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 211, отдел кадров.2 — 1

Детская спортивная школа Томского гороно объявляет прием
у-»/-! i r v / - » !  ______с ___ ->1 гт тт«-> /-ЧГТТЛТ¥в1ТГ.ТС|‘ П Ы .учащихся на I960-— 1961 учебный год на огделения. ков-гонщиков, горнолыжного спорта (слалом), лыжного оорья (принимаются только мальчики), баскетбпльнпр. чия, легкой атлетики.Прием заявлений до 28 августа 1960 года.Заявления принимаются по адресу: г.Томск. проспект Ленина, 7.-3, третий этаж, комната 74.Принимаются учащиеся только 1948, 1949 и 1950 рождения. Принятые обеспечиваются спортивной формой.

лыжни-двое-п.лзва-
именигодов2 — 2

Частный капитал сдает свои последние позиции
х а н о й , 21 августа. (ТАСС).Нам-Динь— третий по величине город Северного Вьетнама— сообщил о завершении социалистического преобразования частной капиталиот Вьентьяна, перешли на сторону 1 стической промышленности и тор- народа. I говли, а также о завершении коопе

рирования ремесленников и мелких торговцев.260 промышленных и торговых предприятий города отныне, по сообщению вьетнамского инфор.маци------  3 госу-эконо-онного агентства^ перешли вдарственно-частный сектор М И К И .

Автохозяйству № 2 облавто-треста требуются на постоянную работу: шоферы, автослесари,
медник-жестянщнк, кузнец, плот
ники, сторож, аккумуляторщик, 
диспетчер (временно), табельщи
ца, автомеханики, автоэлектрнки.Обращаться: г. Томск, проспект имени Фрунзе, 101, отдел кадров. 2— 1

Управлению местной промышленности на постоянную работу требуются: инженеры, бухгалтер-
ревизор и бухгалтеры на предприятия, механики с выездом в район.Обращаться: г. Томск, переулок Ватенькова, 3, облисполком, второй этаж, комната. 70. ̂ 2— 1

Гр-ка Щедрина Антонина Николаевна, проживающая в г. Томске, улица Трудовая. 13, кв. 6. возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Щедриным Карпом Ивановичем, проживающим в г. Томске, улица 4-я Усть- Киргизка, 9<а». кв 1.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 9-го участка г. Томска.
Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Лерина, 66, телефоны: редактора 
советского строительства — 42-44, вузов, школ и культуры 42-46,

-------------------------  1 - 1  п а  тгпоггапо 'll  -iq рркпртапиата — 42-40 отделов партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды 47-45,
Д  «  31-47. „ ф о р м а щ . -  51-61. з м .  н зд .,а л ь с ,.о »  -  52.23, б р з г .я а р , ,

И отдела объявлений — 37-36, стенографистки 52-02.

)

V
Гр-ка Ващенко Варвара Федоровна, проживающая в г. Томске, улица Плеханова. 36, кв. 2 возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Ващенко Леонидом Семеновичем, проживающим в г. Томске, улица Плеханова, 36, кв. 2.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 4-го участка г. Томска.
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